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MUNICIPALIDAD DE BAHIA BLANCA 
DIARIO DE SESIONES 

CONCEJO DELIBERANTE 

2a. REUNION – 2a. SESION ORDINARIA– 7 DE ABRIL DE 2016 

Presidencia del señor concejal Nicolás Vitalini  

Secretaria: señora Marisa Pignatelli 

Prosecretario: señor Pablo Larrañaga 

 

 

CONCEJALES PRESENTES 

ARIENTE, Paola Vanesa 
COMPAGNONI, Fernando Matías 

ERCOLI, Roberto Raúl  

GANUZA BOLLATI, Lisandro 

GERARDI, Betiana Florencia 

GIMENO, Ezequiel Alberto 

GONZALEZ, Andrea Vanina 

IANTOSCA, Miriam 

INSAUSTI, María de las Mercedes 

ITALIANO, Matías Adolfo 

LEMOS, Julián  

MANDARA, Gustavo Javier 

MARTINEZ, Soledad 

MARTINEZ EIZAGUIRRE, Juan Manuel 

MASSARELLA, Sergio Hugo 

NUÑEZ FARIÑA, Maximiliano 

PERA, Ricardo  

PISANI, María Soledad 

RIVAS GODIO, Constanza 

ROSENFELT, Pablo Martín 

SALABERRY, Marcelo Martín 

SANTOMASSIMO, Leandro 

STREITENBERGER, Marcos 
VITALINI, Nicolás 
 

 

S U M A R I O 

 

 

1 - Ausencias e Incorporaciones.(P.2) 

2 - Aprobación de Actas.(P.2) 

 

3 - Asuntos Entrados. 

I - Comunicaciones Oficiales.(P.2) 

II - Proyectos Presentados.(P.3) 

III - Pedidos de Particulares.(P.4) 

IV - Despachos de Comisión.(P.4) 

4 - Tratamientos sobre tablas. 

I - Proyecto de comunicación solicitando al 

Departamento Ejecutivo Municipal  avance 

con la gestión de fondos para la 

realización de  obra pública en la 

ciudad de Bahía Blanca, Exp. 244-HCD-

2016.(P.6) 

II - Proyecto de decreto concejal Lisandro 

Ganuza Bollati solicita licencia, Exp. 

253-HCD-2016.(P.7) 

III - Proyecto de resolución declarando de 

Interés Municipal la visita de la 

Gobernadora de la Provincia de Buenos 

Aires María Eugenia Vidal a Bahía Blanca 

el 11 de abril de 2016, Exp 258-HCD-

2016.(P.7) 

IV - Proyecto de resolución solicitando a la 

Gobernadora la urgente restitución de 

los descuentos a los trabajadores del 

SOEME, ATE, y rechazando la resolución 

de la DGC, Exp. 259-HCD-2016.(P.8) 

V - Proyecto de resolución expresando 

rechazo a expresiones de la consejera 

escolar Adriana Perdriel, Exp. 256-HCD-

2016.(P.8) 
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VI - Proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o al 

Inten”ente Muni“ipal reali“e la 

urgente “onvo“atoria ”e la Comisión ”e 

Seguimiento y Evalua“ión ”e la 

Or”enanza N° 18.154 ”e “a”u“i”a” ”e 

la explota“ión y to”a otra a“tivi”a” 

que promueva el proxenetismo, la trata 

y explota“ión ”e personas, Exp. 237-

HCD-2016.(P.10) 

VII - Proye“to ”e resolu“ión ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal la obra ”e teatro y 

“harla Fe”era”a Salu”, Exp. 233-HCD-

2016.(P.11) 

VIII - Proye“to ”e or”enanza autorizan”o al 

Departamento Eje“utivo para la 

a”quisi“ión ”e un “romatógrafo gaseoso 

portátil a favor ”e la firma EMSICA 

S.R.L., Exp. 1.354-HCD-2015.(P.11) 

IX - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

al Departamento Eje“utivo informe 

sobre “ausas por las “uales la línea 

”e “ole“tivos N° 517 mo”ifi“ó su 

re“orri”o, Exp. 196-HCD-2016.(P.11) 

X - Proye“to ”e or”enanza ”e“laran”o la 

Emergen“ia Sanitaria a los efe“tos ”e 

garantizar la provisión ”el servi“io 

sanitario ”e “loa“as en “on”i“iones ”e 

salubri”a”, Exp. 193-HCD-2015.(P.11) 

XI - Proye“to ”e or”enanza ”e“laran”o ”e 

Interés Muni“ipal las CX Asamblea 

Informativa Rotara“tiana Argentina, 

Uruguaya y Paraguaya que se 

”esarrollarán los ”ías 9 y 10 ”e 

abril, Exp. 242-HCD-2016.(P.14) 

XII - Proye“to ”e resolu“ión “onvo“an”o a 

Plenario ”e Comisiones para tratar la 

posibili”a” ”e la realiza“ión ”e 

“alza”a re”u“i”a en ”iferentes “alles 

”e la “iu”a” y la planifi“a“ión ”e la 

transitabili”a” ”e las mismas ”e 

manera integral en el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a, Exp. 198-HCD-2016.(P.15)  

XIII - Proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

subsi”io para el Instituto ”e Estu”ios 

”e Dere“ho Animal ”el CABB, Exp. 216-

HCD-2016.(P.16) 

XIV - Proye“to ”e or”enanza soli“itan”o 

Ban“a 25, Exp. 178-HCD-2016.(P.16) 

XV - Proye“to ”e or”enanza soli“itan”o la 

puesta en valor y mantenimiento ”el 

espa“io ver”e ”enomina”o HERMANOS 

PERSIA, situa”a en la “onfluen“ia ”e 

las “alles Luis Agote, Rosales, Sívori 

y Matheu, y Exp. 211-HCD-2016, y 

proye“to ”e “omuni“a“ión soli“itan”o 

“onforma“ión ”e “onsor“io ”e obra ”e 

gas natural ”omi“iliario en “alle Cam-

ba“eres, Exp. 1.300-HCD-2015(P.17) 

5 - Manifesta“iones y Homenajes.(P.17) 

-Apén”i“e.(P.22) 

 

-En la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, a los siete 

”ías ”el mes ”e abril ”e 2016, a la hora 

15:15. 

1 

AUSENCIAS E INCORPORACIONES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Buenas tar”es 

señores “on“ejales, ”amos “omienzo a la sesión 

”el ”ía ”e la fe“ha, toman”o lista por 

Se“retaría a los “on“ejales presentes. 

-Se toma asisten“ia en“ontrán”ose presente 

la totali”a” ”el Cuerpo. 

2 

APROBACION DE ACTAS 

 SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Han si”o entrega”os 

en formato ”igital el Diario ”e Sesiones N° 42 

”el ”ía 4 ”e febrero ”e 2016 y el Diario ”e 

Sesiones N° 43 ”el ”ía 9 ”e marzo 2016.   

Se en“uentran para su “onsi”era“ión los 

Diarios ”e Sesiones N° 40, 41 y 42 ”e los ”ías 

14 y 21 ”e enero ”e 2016, respe“tivamente. 

En “onsi”era“ión. 

-Aproba”os por unanimi”a”.  

3 

ASUNTOS ENTRADOS 

I 

Comunicaciones Oficiales 

-Con el Nº 377, promulgan”o la or”enanza por la que 

se sustituye el Artí“ulo 8º ”e la Or”enanza Nº 14.020. 

-Del Departamento Eje“utivo: 

-Exp. 230-HCD-2016: Soli“ita trasla”o falle“i”a 

Comignani Máxima.  
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-Exp. 238-HCD-2016: Soli“ita eximi“ión tasa 

Seguri”a” e Higiene.(A las Comisiones ”e Segun”a ”e 

Ha“ien”a e Interpreta“ión, Asuntos Legales, Dere“hos 

Humanos y Garantías)  

-Para nuevo tratamiento: 

-Exp. 1.043-HCD-2013: Ref. Alquiler inmueble ”e 

“alle Aya“u“ho 2280 Cantilo Viamonte 855. 

II 

Proyectos Presentados 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar el ingreso fuera ”e 

término para su posterior reserva  y tratamiento 

sobre tablas ”el Exp. 244-HCD-2016, soli“itán-

”ole al Departamento Eje“utivo Muni“ipal  avan-

“e “on la gestión ”e fon”os para la realiza“ión 

”e  obra públi“a en la “iu”a” ”e Bahía Blan“a.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término para su posterior reserva  y 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 253-HCD-2016 

sobre Li“en“ia “on“ejal Ganuza Bollati. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término para su posterior reserva  y 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 258-HCD-2016 

sobre la visita ”e la Goberna”ora Vi”al. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar el 

ingreso fuera ”e término para su posterior 

reserva  y tratamiento sobre tablas ”el Exp. 

259-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión soli“itan”o 

a la Goberna”ora la urgente restitu“ión ”e los 

”es“uentos a los trabaja”ores ”el SOEME, ATE, y 

re“hazan”o la resolu“ión ”e la DGC. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar el ingreso fuera  

”e término para su posterior reserva y 

tratamiento sobre tablas ”el Exp. 256-HCD-2016 

expresa”o el re“hazo a expresiones ”e la 

Consejera Es“olar A”riana Per”riel.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

-Exp. 229-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo informa“ión 

sobre esta”os y evolu“ión ”e Au”itoria a la empresa 

EYCON,  autoría ”e la “on“ejal Insausti a“ompaña”a ”e 

los “on“ejales a“ompaña”a ”el “on“ejal Martínez 

Eizaguirre. 

-Exp. 232-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

De“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a el 12º Campeonato Regional ”e Duatlón, autoría 

”el “on“ejal Santomássimo a“ompaña”o ”e los “on“ejales 

Martínez, Pisani, Compagnoni.(A la Comisión ”e 

E”u“a“ión, Cultura y A““ión So“ial) 

-Exp. 233-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

De“laran”o ”e Interés Muni“ipal ”e la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a a la obra ”e teatro infantil ͆Supersalu”ables 

en el maravilloso Mun”o ”e los alimentos͇ y sobre 

“harla hábitos alimenti“ios, autoría ”e la “on“ejal 

Martinez a“ompaña”o ”e los “on“ejales Pisani, 

Compagnoni, Santomássimo. 

-Exp. 234-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o al Departamento Eje“utivo “onsi”ere la 

posibili”a” ”e realizar ”iferentes obras en el Barrio 

Cen“i ”e Nuestra Ciu”a”, autoría ”el “on“ejal Italiano 

a“ompaña”o ”el “on“ejal Lemos.(A la Comisión ”e Obras 

Públi“as, Urbaniza“ión y Vivien”a) 

-Exp. 236-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza 

mo”ifi“an”o Or”enanza Nº 16.873 – Ref. A Programa 

Movili”a” Sostenible, autoría ”el “on“ejal Salaberry. 

-Exp. 237-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión  

soli“itar al Inten”ente Muni“ipal reali“e Convo“atoria 

”e la Comisión ”e Seguimientos y Evalua“ión ”e la 

Or”enanza Nº 18.164 ”e Ca”u“i”a” para la Explota“ión y 

to”a otra a“tivi”a” que promueva el proxenetismo, 

autoría ”e la “on“ejal Iantos“a a“ompaña”a ”el 

“on“ejal Martínez Eizaguirre. 
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-Exp. 240-HCD-2016, proye“to ”e “omuni“a“ión 

soli“itan”o informe sobre Tratamiento ”e Resi”uos 

”eposita”os en los “estos ubi“a”os en el Mi“ro“entro 

”e la “iu”a”,  autoría ”e la “on“ejal Iantos“a 

a“ompaña”a ”e los “on“ejales Insausti y Martínez 

Eizaguirre.(A la Comisión ”e Control y Preserva“ión 

”el Me”io Ambiente) 

-Exp. 242-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza De“laran”o 

”e Interés Muni“ipal ͆CX Asamblea ”e la Agen“ia 

Informativa  Retara“tiana Argentina-Uruguaya-

Paraguaya͇, autoría ”el “on“ejal Salaberry. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Martínez Eizaguirre. 

SR. MARTINEZ EIZAGUIRRE.- Para soli“itar la 

reserva ”el Exp. 237-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pissani. 

SRA. PISSANI.- Para soli“itar la reserva ”el 

Exp. 233-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Para soli“itar la reserva ”el 

Exp. 242-HCD-2016. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

la reserva. 

-Unanimi”a”. 

III 

Pedidos de  Particulares 

-Exp. 231-HCD-2016: Bahía Blan“a ͆Che͇, presenta 

inquietu” ante situa“ión ”e inmueble ”on”e ”esarrollan 

sus a“tivi”a”es. 

-Exp. 239.HCD-2016: Ceballos ”e plata, soli“ita 

Eximi“ión ”el pago ”ere“ho ”e “onstru““ión.(A las 

Comisiones ”e Segun”a ”e Ha“ien”a  e Interpreta“ión, 

Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y Garantías)  

-Exp. 241-HCD-2016: Noruega Antonio, soli“ita 

Eximi“ión ”el pago  ”e tasas y ”ere“hos Muni“ipales.(A 

las Comisiones ”e Segun”a ”e Ha“ien”a e 

Interpreta“ión, Asuntos Legales, Dere“hos Humanos y 

Garantías. 

V 

Despachos de Comisión 

SEGUNDA DE HACIENDA  

-Exp. 77-HCD-2016, proye“to ”e ”e“reto “on“e”ien”o 

plan ”e pago ”e ex“ep“ión (Or”enanza N° 12.599) a la 

ve“ina Florentina Zapata. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

EDUCACION, CULTURA Y ACCION SOCIAL 

-Exp. 562-HCD-2015, imponien”o el nombre ”e 

Sebastián Fuentes a las isletas “entrales ”e la “alle 

Rin“ón entre Guar”ia Vieja e In”ia”a. 

-Exp. 661-HCD-2015, proye“to ”e resolu“ión otorgan”o 

la ”istin“ión Re“ono“imiento Ciu”a”ano a los 

integrantes ”el Grupo Solu“ión. 

-Exp. 1.334-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza 

mo”ifi“an”o la Or”enanza N° 12.711. 

-Exp. 129-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el XV Congreso ”e la 

So“ie”a” Argentina ”e Lingüísti“a-SAL 2016. 

-Exp. 154-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el evento Nativa Tour 

5K-Argentina 2016. 

-Exp. 177-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el Programa Televisivo 

͆Abuelos Hoy͇. 

-Exp. 204-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal la ͆Caminata 3K-

Carrera 8K͇ realiza”a el pasa”o 3 ”e abril, 

organiza”a por la Aso“ia“ión ”e Trabaja”ores ”e la 

Santi”a” Argentina Filial Bahía Blan“a. 

-Exp. 210-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal el III Congreso ”e 

Ateneos ”e la Confe”era“ión ”e Aso“ia“iones Rurales ”e 

Buenos Aires y La Pampa (CARBAP). 

-Exp. 218-HCD-2016, proye“to ”e resolu“ión 

”e“laran”o ”e Interés Muni“ipal la 1° Jorna”a ”e la 

Re” Do“entes e Investiga”ores en la enseñanza ”e la 

Geografía ”e Universi”a”es Públi“as Argentinas.  

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

DEFENSA DEL CONSUMIDOR Y USUARIOS DE SERVICIOS 

PUBLICOS 

-Exp. 378-HCD-2015, proye“to ”e resolu“ión 

soli“itan”o a la OMIC un relevamiento ”e lo“ales que 

“omer“ializan garrafas en el mar“o ”e Programa Hogar. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SALUD PUBLICA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, 

DERECHOS HUMANOS Y GARANTIAS  
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-Exp. 1.366-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza 

autorizan”o al Hospital Muni“ipal ”e Agu”os ͆Dr. 

Leóni”as Lu“ero͇ un vehí“ulo. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SEGUNDA DE HACIENDA E INTERPRETACION, ASUNTOS LEGALES, 

DERECHOS HUMANOS Y GARANTIAS 

-Exp. 160-HCD-2014, proye“to ”e ”e“reto Os“ar 

Alberto S“hmi”t soli“ita renova“ión Plan ”e Espera, 

Parti”a N° 147.416. 

-Exp. 1.043-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza Luis 

Os“ar Perti“arini soli“ita repara“ión ”e ”años en 

vehí“ulos. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

TRANSITO Y TRANSPORTE E INTERPRETACION, ASUNTOS 

LEGALES, DERECHOS HUMANOS Y GARANTIAS 

-Exp. 847-HCD-2015, proye“to ”e or”enanza Cel“ius 

Comer“ial S.A. soli“ita lugar ”e abaste“imiento en 

“alle Luiggi 45. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

EDUCACION, CULTURA Y ACCION SOCIAL Y SEGUNDA DE 

HACIENDA  

-Exp. 95-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza a“eptan”o 

la ”ona“ión ”e una obra titula”a ͆Ca”ena Evolutiva 

”el Mun”o Fantasía͇ efe“tua”a por el Sr. Carlos 

Ri““i.  

-Exp. 96-HCD-2016, proye“to ”e or”enanza a“eptan”o 

la ”ona“ión ”e una obra titula”a ͆Cir“uito Vanitas͇ 

efe“tua”a por el Sr. Juan Rey. 

-Al Or”en ”el Día ”e la próxima sesión. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Pisani. 

SRA. PISANI.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término ”el ”espa“ho y el tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 1.354-HCD-2015, autorizan”o la 

a”quisi“ión ”e un “romatógrafo gaseoso portátil 

a favor ”e la Firma EMSICA, SRL. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término ”el ”espa“ho y tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 196-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Para soli“itar el ingreso fuera 

”e término ”el ”espa“ho y tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 256-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Para soli“itar el ingreso 

fuera ”e término ”el ”espa“ho y el tratamiento 

sobre tablas ”el Exp. 193-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Para soli“itar el ingreso  

fuera ”e término ”el ”espa“ho y el tratamiento 

sobre tablas ”el Exp. 242-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar el ingreso fuera ”e 

término ”el ”espa“ho y el tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 189-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Para soli“itar el ingreso fuera ”e 

término ”el ”espa“ho y el tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 216-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 
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SR. LEMOS.- Para soli“itar el ingreso fuera ”e 

término ”el ”espa“ho y el tratamiento sobre 

tablas ”el Exp. 178-HCD-2016,   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- En el mismo senti”o para los  

Exptes. 1.300-HCD-2015 y 211-HCD-2016, sobre 

obras públi“as.   

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas ”e 

ambos expe”ientes. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Soli“ito la “onforma“ión ”el 

Cuerpo en Comisión para ”espa“har los 

expe”ientes a“or”a”os en labor. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el Cuerpo en Comisión. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Pasamos a un 

“uarto interme”io. 

-Es la hora 15:25. 

-A la hora 15:50. 

4 

TRATAMIENTO SOBRE TABLAS 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Por Se“retaría se 

”ará le“tura a los expe”ientes que han si”o 

”espa“ha”os. 

I 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
MUNICIPAL  AVANCE CON LA GESTION DE 
FONDOS PARA LA REALIZACION DE  OBRA 
PUBLICA EN LA CIUDAD DE BAHIA BLANCA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Esta minuta ”e “omuni“a“ión surge 

sobre to”o tenien”o en “uenta el mar“o o la 

“oyuntura en la “ual no solamente ya estamos 

vien”o sus primeros efe“tos, sino que también es 

notable qué es lo que se viene. 

Cuan”o hablo ”e “oyuntura, hablo ”e la 

“oyuntura e“onómi“a, ”e “uáles son las variables 

en las “uales se ”esenvuelven las ”e“isiones ”e 

los agentes e“onómi“os que, “omo bien sabemos, 

ya ”es”e ha“e algunos meses se ha “omenza”o “on 

me”i”as ”e políti“as e“onómi“as ten”ientes to”as 

ellas a enfo“arse prin“ipalmente en uno ”e los 

gran”es problemas que venimos sufrien”o to”os 

los argentinos ha“e ya unos años, que es el 

flagelo ”e la infla“ión. 

Cuan”o vemos “uáles son los ”istintos 

reme”ios, las ”istintas me”i”as políti“o-

e“onómi“as que se pue”en tomar para lograr 

”isminuir la infla“ión, son to”as herramientas 

”e políti“a e“onómi“a que, en “onjunto, tien”en 

ellas a ”esa“elerar la a“tivi”a” e“onómi“a. 

Una ”e las mayores ”ifi“ulta”es ”el arte ”e 

llevar a”elante la teoría e“onómi“a, “uan”o ya 

transformamos la teoría en lo que es políti“a 

e“onómi“a, es justamente llevar el equilibrio 

ne“esario para lograr objetivos sin tener 

efe“tos no ”esea”os o minimizan”o los efe“tos 

“olaterales que estas me”i”as pue”an tener. 

Lo “ierto es que en los últimos meses to”os 

hemos sufri”o y observa”o una a“elera“ión ”e los 

niveles ”e infla“ión pro”u“to ”e la ”evalua“ión 

que se llevó a”elante. Vemos también ”istintas 

me”i”as que ha toma”o el Gobierno Na“ional 

ten”ientes a ”isminuir un ”éfi“it fis“al enorme 

que tienen las “uentas públi“as ”e entre 6 y 7 

puntos ”e lo que es el PBI, lo “ual son números 

muy lejos ”e la sustentabili”a”. 

Las me”i”as que se han toma”o ten”ientes a 

”isminuir este ”éfi“it, que por otro la”o tienen 

el aumento ”el “osto ”e los servi“ios públi“os 

para las familias “omo para las empresas que la 

vienen utilizan”o “omo un insumo ”e pro”u““ión; 

el efe“to ”e esto, si bien por un la”o mejora 

los números ”e las “uentas públi“as, por otro 

la”o empeora los números y las “uentas ”e las 

familias y en“are“e lo que es la fun“ión ”e 

pro”u““ión o la estru“tura ”e “ostos ”e las 

empresas que llevan a”elante la pro”u““ión. 

Al empeorar los números y bajar el ingreso 

”isponible ”e las familias, esto tiene efe“tos 

para “on una ”e las prin“ipales variables ”e la 

”eman”a agrega”a que es el “onsumo. Claramente 

tenemos aumentos ”e pre“ios, baja en el ingreso 

”isponible; aumento ”e tarifas, baja el ingreso 
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”isponible; al bajar el “onsumo lo que tien”e es 

a ”esa“elerarse la a“tivi”a” e“onómi“a. 

Ahora, “uan”o se ”esa“elera la a“tivi”a” 

e“onómi“a, uno ”e los prin“ipales efe“tos no 

”esea”os y que “reo que es la prin“ipal variable 

que to”o el ar“o ”irigen“ial tiene que ir 

observan”o, es el nivel ”e empleo. Y ya vemos en 

la “iu”a” ”e Bahía Blan“a que la semana pasa”a 

teníamos a uno ”e los representantes ”e los 

trabaja”ores ”e una ”e las in”ustrias que 

primero rea““iona “uan”o hay una baja ”e 

a“tivi”a”, que es la “onstru““ión, hablan”o ”e 

la pér”i”a ”e más ”e 2.000 puestos ”e trabajo en 

la “iu”a” ”e bahía Blan“a. 

Obviamente que un sistema e“onómi“o no trabaja 

en “ompartimentos estan“os, están to”os 

rela“iona”os y en mayor o menor me”i”a va a ir 

llegan”o esta ”esa“elera“ión a otros se“tores. 

Más allá ”e las estrategias que se pue”an 

tener para en me”iano plazo po”er rea“tivar esta 

a“tivi”a” pro”u“to ”el or”enamiento ”e 

”esequilibrios que sí es “ierto re“ono“erlo 

existían, lo “ierto es que vemos que en el mejor 

”e los “asos vamos a tener ”os semestres ”on”e, 

en el mejor ”e los “asos, vamos a tener que 

li”iar “on esta reali”a” que obviamente ninguno 

”esea y que las familias a quienes les toque 

esta situa“ión les va a generar un ver”a”ero 

problema, porque aparte son se“tores que 

seguramente no ”eben tener ahorros, segura-mente 

son se“tores que los “ompli“a ”e un ”ía para 

otro este tema ”e la pér”i”a ”e empleo. 

¿Qué po”emos ha“er ”es”e el Muni“ipio? Lo 

“ierto es que ”es”e un Muni“ipio no tenemos una 

gran “anti”a” ”e variables o ”e herramientas a 

“orto plazo para llevar a”elante y morigerar 

este tipo ”e reali”a” que vamos a tener que 

afrontar to”os los argentinos, pero sí entre las 

herramientas que tenemos po”emos men“ionar la ”e 

la obra públi“a. 

Cuan”o vemos las herramientas que po”emos 

tener ”e la obra públi“a, ”e ”ón”e po”emos tener 

”inero para avanzar “on esta obra públi“a, 

tenemos lo ”isponible en el Presupuesto 

Muni“ipal ”e este año, po”emos tener fon”os que 

a través ”e la san“ión ”el Presupuesto 

Provin“ial se “omprometieron a “oparti“iparle a 

los muni“ipios para que pue”an tener una mayor 

“apa“i”a” ”e realiza“ión ”e obra públi“a, pero 

también tenemos entre estas herramientas la 

posibili”a” ”e a”elantar la realiza“ión ”e obras 

que, ”e no pe”ir un en”eu”amiento, estarían 

presupuesta”as en el año 2017 o en el año 2018. 

 Un en”eu”amiento no es que nos están 

regalan”o obra, lo que estamos ha“ien”o es obras 

que po”ríamos ha“er el año que viene o en ”os o 

tres años, si uno tiene en”eu”amiento lo que 

pue”e ha“er es a”elantarlas, ha“erlas hoy, y se 

ten”rán que pagar “on los presupuestos ”e los 

próximos años.  

Pero aten”ien”o a esta “oyuntura que no 

po”emos ”ejar ”e la”o y ”ebemos ha“er to”os los 

esfuerzos ne“esarios para morigerar al menos en 

el “orto plazo, en estos semestres ”on”e vamos a 

tener que “onvivir y tratar ”e minimizar esos 

efe“tos negativos o “olaterales que pue”en tener 

las me”i”as que se están toman”o “on la 

infla“ión, me pare“e que sería importante 

maximizar to”as las gestiones que pue”an estar a 

nuestro al“an“e ten”ientes a obtener “ré”itos a 

plazos y a tasas “onvenientes, a efe“tos ”e 

po”er generar algún efe“to sobre la a“tivi”a” 

e“onómi“a lo“al que pue”a morigerar el efe“to 

negativo ”e las me”i”as ”e políti“as e“onómi“as 

que está llevan”o a”elante el Gobierno Na“ional.      

Vale men“ionar que, a ”iferen“ia ”e otros 

niveles ”e esta”os, sea esta”o Na“ional, Esta”o 

Provin“ial y la gran mayoría ”e los muni“ipios, 

no sólo ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires sino ”e 

to”o el país, el Muni“ipio ”e Bahía Blan“a viene 

año a año tenien”o “uentas equilibra”as ”es”e el 

punto ”e vista finan“iero. Durante el año 2015 

el superávit fue ”e po“o más ”e  $ 10.000.000, 

pero lo que hay que resaltar es que hoy ”ía 

tenemos la posibili”a” ”e llevar a”elante este 

tipo ”e políti“as “ontra“í“li“as porque no nos 

en”eu”amos, no tenemos ”eu”a, el Muni“ipio ”e la 

“iu”a” tiene prá“ti“amente el 100% ”e su 

“apa“i”a” ”e en”eu”amiento ”isponible que, según 

la Ley Orgáni“a ”e los Muni“ipios, el 

en”eu”amiento ”isponible ”e los muni“ipios tiene 

que ver “on que el monto total ”e las “uotas que 

se ”eban pagar por ese finan“iamiento, no pue”e 

superar el 25% ”e los re“ursos ”e libre 

”isponibili”a”. Claramente, la “apa“i”a” ”e 

en”eu”amiento in“luso, es muy superior a un 

monto ”eseable ”e ”eu”a que se pue”a tomar. 

Por eso me pare“e que están ”a”as las 

“on”i“iones objetivas y el Muni“ipio ”e Bahía 

Blan“a tiene la posibili”a” ”e po”er realizar 

alguna políti“a fis“al, alguna políti“a ”e 

”eman”a agrega”a, a través ”e poten“iar la 

“apa“i”a” ”el Presupuesto Muni“ipal para 

realizar obras y a”elantar obras que ”e no 

ha“erse este en”eu”amiento se estarían 

realizan”o en otros años, justamente para aunar 

los esfuerzos y enfo“arnos en este problema ”e 

“orto plazo que en mayor o menor me”i”a, to”avía 

hay un nivel ”e in“erti”umbre sobre “uál va a 

ser el nivel ”e esta ”esa“elera“ión y “uál va a 
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ser la ”ura“ión ”e esta ”esa“elera“ión e“onó-

mi“a, pero no nos pue”e agarrar ”espreveni”os. 

Creo que to”as las gestiones van a ser ”el 

Departamento Eje“utivo para tener las 

herramientas ne“esarias para po”er ”ar mayor 

a“tivi”a” e“onómi“a a nuestra “iu”a”, que no 

solamente ”eben ser bienveni”as y a“epta”as, 

sino que “reo que tenemos la obliga“ión ”e 

llevarlas a “abo e impulsarlas. 

Na”a más, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

II 

CONCEJAL LISANDRO GANUZA BOLLATI 
SOLICITA LICENCIA 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e ”e“reto.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

III 

DECLARANDO DE INTERES MUNICIPLA LA 
VISITA DE LA GOBERNADORA DE LA 

PROVINCIA DE BUENOS AIRES MARIA EUGENIA 
VIDAL A BAHIA BLANCA  EL 11 DE ABRIL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión  

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

IV 

SOLICITANDO A LA GOBERNADORA LA 
URGENTE RESTITUCION DE LOS DESCUENTOS A 

LOS TRABAJADORES DE SOEME Y ATE, Y 
RECHAZANDO LA RESOLUCION DE LA DGC 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión.  

-Aproba”o por mayoría. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

-Se retira el “on“ejal Massarella. 

V 

EXPRESANDO EL RECHAZO A EXPRESIONES DE 
LA CONSEJERA ESCOLAR  ADRIANA PERDRIEL 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, primero que 

na”a uno lamenta mu“hísimo que este re“hazo no 

“onsiga la unanimi”a”, porque al no “onseguir la 

unanimi”a” uno no pue”e sino pensar que quienes 

no apoyan este re“hazo están “oin“i”ien”o “on el 

lamentable pensamiento ”e esta “onsejera 

es“olar. 

Esta “onsejera es“olar llegó a su “argo “omo 

parte ”e una boleta que estaba en“abeza”a por el 

hoy Inten”ente Hé“tor Norberto Gay, “on lo “ual 

una parte ”e este proye“to le soli“ita y le ”a 

la posibili”a” al señor Inten”ente que tome 

postura públi“a en rela“ión a estas lamentables 

expresiones ”e A”riana Per”riel, para que los 

bahienses sepamos si las “onvali”a o no las 

“onvali”a. 

Hoy a la mañana estuvo aquí el Inten”ente, ”io 

un ”is“urso bastante extenso en el que, entre 

otras “osas, habló ”e su “ompromiso so“ial, y me 

pregunto ¿qué “ompromiso so“ial se pue”e esperar 

”e quienes piensan que quienes tienen hambre 

tienen que “onsumir “ualquier “osa? 

Por eso urge que el Inten”ente, “omo jefe 

políti“o ”el movimiento al que pertene“e A”riana 

Per”riel, tome postura públi“a. Nosotros no 

pe”imos la renun“ia ”e esta “onsejera es“olar 

porque no nos “orrespon”e, sino que le otorgamos 

al Inten”ente Muni“ipal la fa“ulta” que “omo 

jefe políti“o y “omo responsable ”e que A”riana 

Per”riel esté en el Consejo Es“olar, se 

manifieste públi“amente. 

Si mal no re“uer”o el propio Inten”ente Gay 

propi“iaba que la señora Per”riel fuera 

Presi”enta ”el Consejo Es“olar, “osa que 

finalmente no se ”io por el juego ”emo“ráti“o, 

pero él quería que A”riana Per”riel presi”iera 

el Consejo Es“olar. ¿Qué hubiera si”o?, me 
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pregunto, porque lo que aquí estamos vien”o es, 

me pare“e, la gota que rebalsa el vaso ”e una 

lamentable y ”esafortuna”a su“esión ”e ”i“hos 

penosos, ”i“hos que no se pue”en a“eptar en 

quien a““e”e a trabajar en un “argo 

representativo; ”e ”i“hos que no se pue”en 

a“eptar, ni siquiera en el amplio espe“tro ”e lo 

que es la liberta” ”e pensamiento. 

El otro ”ía “onversábamos “on algún “on“ejal 

respe“to que “a”a quien tiene ”ere“ho a pensar 

lo que quiera, y la ver”a” es que eso es 

”is“utible. Un viejo profesor ”e Eti“a ”e la 

Universi”a” Na“ional ”el Sur “uan”o le 

preguntaron una ”efini“ión sobre éti“a, lejos ”e 

lo que son las ”efini“iones ”o“torales o 

a“a”émi“as, tiene una que me pare“e que apli“a, 

y ”i“e que ͆éti“a es aquello que in”i“a que 

sobre gustos pue”e ser que no haya na”a es“rito, 

pero “omer “a“a está mal, eso es éti“a͇. 

Y hay un montón ”e “osas que están 

objetivamente mal, in”epen”ientemente ”e la 

liberta” ”e pensamiento. La violen“ia ”e género 

está mal, no “abe en la liberta” ”e pensamiento; 

la intoleran“ia religiosa está mal, no “abe en 

la liberta” ”e pensamiento, uno no pue”e 

”is“riminar a una persona ”e otra religión por 

liberta” ”e pensamiento; el maltrato animal está 

mal, uno no pue”e a“eptar que alguien ”iga ͆yo 

maltrato a los animales porque es mi liberta” ”e 

pensamiento͇. 

En el mismo senti”o uno no pue”e a“eptar que 

no se respete la ”igni”a” humana por liberta” ”e 

pensamiento, más “uan”o se trata ”e un 

fun“ionario públi“o. 

Por eso uno lamenta profun”amente que este 

proye“to no al“an“e la unanimi”a”, más allá ”e 

que pue”a ser aproba”o, porque insisto que uno 

no pue”e sino pensar que quienes no lo apoyan en 

reali”a” están “onvali”an”o esta lamentable 

forma ”e pensamiento. Ni siquiera “abe, señor 

presi”ente, el tema ”e la ”is“iplina parti”aria, 

estar ”efen”ien”o a alguien que integra el mismo 

parti”o, porque hay que re“ono“er y hay que 

valorar que “onfronta”os “on la “ontun”en“ia ”e 

los he“hos, los mismos integrantes ”e Cambiemos 

en el Consejo Es“olar ayer no tuvieron más que 

“onvali”ar que los ”i“hos que se le a”ju”i“an a 

A”riana Per”riel eran  

objetivamente “iertos. 

Para firmar un a“ta ”e las sesiones ”el 

Consejo Es“olar ha“en falta nueve firmas; ”e 

esas nueve firmas, o“ho fueron en el senti”o ”e 

que la profesora Per”riel había ”i“ho 

efe“tivamente lo que ahora quieren ”ar vuelta y 

”e“ir que no ”ijo, y solamente ella, ”espués ”e 

mu“has vueltas, firmó en ”is“onformi”a”. 

Es “ierto que existió un muy tibio pe”i”o ”e 

”is“ulpas en las re”es so“iales, un pe”i”o ”e 

”is“ulpas que no sólo es ina“eptable sino que es 

agravante, porque el pe”i”o ”e ”is“ulpas en 

ningún momento muestra propósito ”e 

arrepentimiento o afán ”e repara“ión, lo que 

”i“e es que sus ”i“hos se vertieron en el mar“o 

”e una ”is“usión que “uan”o uno repasa el a“ta 

ve que objetivamente no existió: la ”is“usión se 

pro”ujo a partir ”e los lamentables ”i“hos ”e 

esta profesora. 

Por eso me pare“e que “orrespon”e que “omo 

representantes ”e los ve“inos ”e Bahía Blan“a 

expresemos nuestro re“hazo a este tipo ”e “osas, 

no forma parte ni siquiera ”e lo que es opinable 

aún ejer“ien”o y llevan”o al máximo los límites 

”e aquello que pue”e ser, insisto, la liberta” 

”e pensamiento o la liberta” ”e expresión. 

Por suerte los argentinos “on mu“ho ”olor 

hemos avanza”o en “uarenta años ”e “ultura 

”emo“ráti“a y justamente en nombre ”e estos 

“uarenta años ”e “ultura ”emo“ráti“a hay “osas 

que no se pue”en a“eptar: que se ”iga que 

quienes tienen hambre tienen que “omer “ualquier 

“osa, es una ”e esas “osas que no se pue”en 

a“eptar.  

Por eso también le pe”imos al Inten”ente 

Hé“tor Gay que, en nombre ”e la potesta” que 

tiene, tome postura púbi“a ”e esto, que así “omo 

toma postura públi“a ”e tantas “osas, también 

tome postura públi“a ”e esto porque to”a la 

gente que votó a A”riana Per”riel fue porque lo 

votó a él. 

Lo último que hago es una exhorta“ión a 

quienes integran Cambiemos a que, si les pare“e, 

en aras ”e ”efen”er valores “omunes, revisen su 

postura en rela“ión a este re“hazo a las 

apre“ia“iones lamentables ”e A”riana Per”riel. 

Está la posibili”a” –e insisto- a“á ni siquiera 

les “abe la ”is“iplina parti”aria porque ayer 

gente ”e Cambiemos, “onfronta”os “on la 

“ontun”en“ia ”e la ver”a”, no tuvieron más 

reme”io que a“eptarla y que”ar bien “on su 

“on“ien“ia, hi“ieron lo que “orrespon”ía: no 

mintieron, es“u“haron lo que Per”riel ”ijo y a 

la hora ”e ”e“ir si habían es“u“ha”o eso, 

”ijeron que sí. 

Por ahora, na”a más, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, en el mismo 

senti”o, si hoy estamos hablan”o ”e este tema y 
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”e la señora “onsejera es“olar, es porque es una 

fun“ionaria públi“a na”a más. Y si bien ”io 

expli“a“iones a sus ”i“hos, para nosotros fueron 

insufi“ientes; y si bien ”ijo que fueron sa“a”os 

”e “ontexto, “reemos que sí, fueron sa“a”os ”e 

“ontexto por su fun“ión públi“a. 

Ella lanzó una frase ”es”e su reflexión ”e la 

situa“ión que expresaba su per“ep“ión, pero 

re“or”emos que la per“ep“ión está liga”a a la 

a““ión, y eso lo que ha“e rui”o; eso es lo que 

ha“e rui”o por su fun“ión porque no es salu”able 

para el lugar ”on”e está. 

Es por eso que en el mismo senti”o que el 

“on“ejal preopinante, queremos es“u“har la voz 

”el Inten”ente, queremos saber qué es lo que 

piensa, y la reflexión no es fá“il, es ”oloroso, 

sabemos ”el ”olor que ”ebe tener la “onsejera, 

pero nos pare“ieron insufi“ientes sus ”is“ulpas. 

Mu“hísimas gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Compagnoni. 

SR. COMPAGNONI.- Señor presi”ente, quiero ser 

breve pero “ontun”ente. 

Nosotros no po”emos a“ompañar este proye“to en 

los términos en el que el mismo fue presenta”o y 

ha si”o plantea”o en este re“into. Sin embargo 

queremos ”ejar senta”a la postura públi“a que ”e 

ser “iertas las expresiones que supuestamente se 

le en”ilgan a la “onsejera es“olar que ha si”o 

“ita”a, las mismas no  representan la visión ”e 

este bloque Cambiemos. 

En efe“to y tal “omo fue anun“ia”o y 

pronun“ia”o en el ”ía ”e la fe“ha en este 

re“into por el Inten”ente Hé“tor Gay, uno ”e los 

fun”amentales ejes ”e gestión es aten”er a las 

políti“as so“iales, políti“as so“iales que 

pue”an brin”ar más y mejores posibili”a”es a los 

se“tores más vulnerables, se“tores más 

vulnerables que   -entien”o yo- han si”o tan 

“astiga”os por políti“as ”e gestiones 

provin“iales anteriores bastante erra”as. 

Na”a más, señor presi”ente. Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Gerar”i. 

SRA. GERARDI.- Señor presi”ente, atento a lo 

que ha ”i“ho el “on“ejal preopinante, quería 

”e“ir que no son supuestas sino que son “iertas 

las palabras ”e la “onsejera. 

Les voy a leer el a“ta ”el Consejo Es“olar 

para que aquel que no las haya po”i”o tener en 

mano, sepan ”e qué estamos hablan”o. Y voy a 

empezar “ontan”o la historia, así tienen “laro 

”e ”ón”e sale y que no está ”es“ontextualiza”a 

la frase.  

La “onsejera Carestía “omenta que re“ibe un 

llama”o ”e la Dire“tora ”el Jar”ín N° 953 

respe“to a la “ali”a” ”e la le“he ”istribui”a 

por el Muni“ipio. La Dire“tora expresa que la 

le“he no es ”e buena “ali”a”. Inme”iatamente la 

“onsejera Re“al”e trae ”os paquetes ”e le“he en 

polvo, Kenele“h y Le“he Lista, que fue a bus“ar 

a ”i“ho jar”ín, para ser ”egusta”as por el 

Cuerpo ”e “onsejeros. La “onsejera Rau“h mira el 

envase ”e los paquetes, lee las “ara“terísti“as 

nutri“ionales, y evi”en“ia que están elabora”os 

en Santa Fe. Las “onsejeras Go”ia y Olivares 

manifiestan que es la misma le“he que entregaban 

años anteriores. La “onsejera Per”riel ante esta 

situa“ión afirma ͆que el que tiene hambre tiene 

que “omer o tomar lo que hay, si la le“he no es 

“ali”a”, tienen que tomarlo igual͇. 

Estas son las frases que “onstan en a“tas, 

“onsta también en a“ta la frase ͆la 

”elin“uen“ia la lleva en la sangre͇, 

refirién”ose a unos alumnos. También “onsta en 

a“ta ”el ”ía ”e ayer “uan”o se le lee esto mismo 

“omo para que ella haga su ”es“argo, ”i“e: ͆Tal 

vez también mal ”i“ho aseveré el hambre no tiene 

mar“as͇. Esas son palabras ”e la “onsejera 

Per”riel. 

Otra ”e las frases que ha ”i“ho en el ”ía ”e 

ayer, “omo para que se sigan suman”o y que 

también se sumó ayer en el Consejo Es“olar, es 

referi”a a ͆atarle las trompas a las ma”res͇ 

refirién”ose a nueve hermanitos en situa“ión ”e 

riesgo es“olar y ”e situa“ión ”e vulnerabili”a” 

es“olar que se estaba hablan”o, que son “hi“os 

“on mu“has “ompli“a“iones, ”e he“ho yo también 

formo parte y estamos trabajan”o en “onsonan“ia 

“on el Muni“ipio para resolver la situa“ión. 

Lo que aseveró y lo que ”ijo esta “onsejera 

es“olar “uan”o se le pregunta ¿qué po”emos ha“er 

“on estos “hi“os?, “ontesta: ͆atarle las 

trompas a las ma”res͇.  

Lo que les quiero ”e“ir al “on“ejal 

preopinante es que no son supuestos los 

“omentarios sino que son “iertos, que “onstan en 

a“tas, “onstan en el au”io ”e ayer ”e la 

reunión. 

Es ina“eptable que una persona que o“upa un 

“argo por el “ual fue elegi”a y su fun“ión re“ae 

en la e”u“a“ión públi“a, tenga expresiones tan 

”esafortuna”as ha“ia un se“tor tan vulnerable ”e 

nuestra “iu”a”.  Y  voy  a ”e“ir lo que ”e“imos 

los ”o“entes en este “aso: “on los “hi“os no. 

Mu“has gra“ias. 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo  el    proye“to  ”e  resolu“ión.  

-Aproba”o por mayoría. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

VI 

SOLICITANDO AL INTENDENTE MUNICIPAL 
REALICE LA CONVOCATORIA DE LA COMISION 

DE SEGUIMIENTO Y EVALUACION DE LA 
ORDENANZA N° 18.154  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Iantos“a. 

SRA. IANTOSCA.- Señor presi”ente, re“or”emos y 

hagamos un poquitito ”e historia.  

Con esta or”enanza fueron mu“hos años ”e 

trabajo en este Con“ejo Deliberante, se abrieron 

las puertas y se es“u“haron mu“has vo“es “on 

respe“to al “ierre ”e los “abarets, “omo se los 

”enominaba en la prensa. Se ”ebatió mu“ho, y 

esta or”enanza, la N° 18.164, tenía 120 ”ías 

para inspe““ionar a los “abarets, 30 ”ías tenían 

para los lugares no“turnos, para po”er presentar 

proye“tos alternativos, y 90 ”ías tenían para 

llevar a”elante estos proye“tos. 

Re“or”emos que esta or”enanza, en uno ”e los 

artí“ulos estable“ía que para el seguimiento ”e 

esta or”enanza se tenía que “onvo“ar a una 

“omisión. Esta “omisión estaba ”esigna”a por una 

uni”a” ”e gestión y también tenía una “omisión 

que estaba ”esigna”a por organiza-“iones 

so“iales que trabajaban en la temáti“a, Salu”, 

Políti“as So“iales, Gobierno y E“onomía. 

¿Por qué insistimos “on esto? Porque en estos 

100 ”ías nosotros hemos pe”i”o al Muni“ipio 

informa“ión a ver si esta uni”a” ”e gestión se 

había forma”o. El 8 ”e julio ”el 2015 ”es”e este 

Cuerpo salió un pe”i”o ”e informe para pe”ir 

expli“a“iones a ver “ómo estaba la or”enanza, si 

se habían “umpli”o to”os los artí“ulos que ”e“ía 

ahí, y no obtuvimos respuesta. 

En esta nueva gestión hemos pregunta”o, nos 

hemos “ruza”o –“omo nos pi”en- y no tuvimos 

tampo“o respuestas. Sí una ”e las áreas nos ”ijo 

que la “onvoquemos nosotros; pero nosotros no 

po”emos “onvo“arla. 

Por eso es que le pe”imos al señor Inten”ente 

que pue”a “onvo“ar esta “omisión para ha“er el 

seguimiento ”e esta or”enanza; re“or”emos que la 

lu“ha ”e la trata ”e personas es ar”ua, hay que 

seguirla, hay que evaluarla, estas son mafias 

que mutan y si no estamos ha“ien”o el 

seguimiento ”e la or”enanza, estamos “aminan-”o 

para atrás y no queremos per”er to”o lo que 

“ulturalmente hemos “onsegui”o.  

Des”e que en este Cuerpo se votó por 

unanimi”a” esta or”enanza, han surgi”o 

organiza“iones so“iales que están trabajan”o en 

la temáti“a y ellas son las interesa”as en po”er 

seguir trabajan”o el tema, ellas son las 

interesa”as en po”er seguir trabajan”o en 

“oor”ina“ión este tema. 

Por eso se soli“ita al señor Inten”ente que 

“onvoque a esta “omisión y que próximamente 

po”amos estar reunién”onos aquí. 

Gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

VII 

DECLARANDO DE INTERES MUNICIPAL LA 
OBRA DE TEATRO Y CHARLA DE   

 FEDERADA SALUD 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

VIII 

AUTORIZANDO AL DEPARTAMENTO 
EJECUTIVO PARA LA ADQUISICION DE UN 
CROMATOGRAFO GASEOSO PORTATIL A 

FAVOR DE LA FIRMA EMSICA S.R.L. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

IX 

SOLICITANDO AL DEPARTAMENTO EJECUTIVO 
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INFORME SOBRE CAUSAS POR LAS CUALES LA 
LINEA DE COLECTIVOS N° 517 MODIFICO SU 

RECORRIDO 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e “omuni“a“ión.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

X 

DECLARANDO LA EMERGENCIA SANITARIA A 
LOS EFECTOS DE GARANTIZAR LA PROVISION 

DEL SERVICIO SANITARIO DE CLOACAS EN 
CONDICIONES DE SALUBRIDAD 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Aproba”o por mayoría. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal  Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, el 

expe”iente que está en “onsi”era“ión ”e“lara la 

Emergen“ia Sanitaria en el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a por el término ”e 180 ”ías, a los efe“tos 

”e po”er garantizar una provisión ”el servi“io 

sanitario ”e agua y “loa“as en “on”i“iones ”e 

salubri”a” a los usuarios ”el servi“io. 

Me preguntaba re“ién el porqué y el para qué 

”e este expe”iente, “osa que ya me había 

pregunta”o también “uan”o lo elaboré, pero 

repensan”o tomaba nota que ”entro ”e los porqué 

me pare“e que nuestra “iu”a” ha to“a”o fon”o en 

materia ”el servi“io ”e agua y “loa“as, un 

servi“io que hoy se en“uentra en una situa“ión 

que es intolerable. 

Lo hemos men“iona”o en las sesiones 

extraor”inarias que hemos teni”o, la “anti”a” ”e 

”esbor”es “loa“ales que tiene nuestra “iu”a”, ya 

no sólo fo“aliza”os en un barrio ”etermina”o 

sino en los ”iferentes barrios que uno “amine ”e 

Bahía Blan“a. Y al momento ”e la elabora“ión, 

“uan”o in”agaba en esos porqué, hubo ”os motivos 

o “ausas fun”amentales que me llevaron a 

presentar este proye“to: lo extraor”inario ”e la 

situa“ión, en primer lugar; y en segun”o lugar, 

la grave”a” ”e la situa“ión.  

Lo extraor”inario se vin“ula “on lo masivo, es 

”e“ir, ”e“laramos la Emergen“ia Sanitaria en 

Bahía Blan“a no porque exista un he“ho aisla”o, 

sino porque realmente tenemos masivamente 

”esbor”es “loa“ales en el se“tor que uno “amine. 

Y a”emás es una manera ”e ”e“ir ͆basta͇ y ”e 

poner el fo“o en el tema para po”er resolverlo. 

La grave”a”, señor presi”ente, pare“ería una 

ver”a” ”e Perogrullo men“ionarla, no se pue”e 

tolerar tener líqui”os “loa“ales en la vía 

públi“a ”e manera masiva porque esto genera 

”istintos fo“os ”e infe““ión, “al”o ”e “ultivo 

para virus, ba“terias y to”o lo que uno piense 

en materia ”e salu”.  

Esta situa“ión ”e he“ho que hoy estamos 

”e“laran”o normativamente, tiene un segun”o 

eslabón que es el ͆para qué͇, es ”e“ir ¿qué 

queremos ha“er “on la ”e“lara“ión ”e emergen“ia 

”es”e nuestra “iu”a” y “uáles son los efe“tos y 

la finali”a” ”el mismo? 

Lo que queremos ha“er es ha“ernos “argo ”el 

problema para resolverlo, se terminaron los 

tiempos ”e las palabras en nuestra “iu”a”, señor 

presi”ente, en rela“ión a esta temáti“a. Hoy es 

el tiempo ”e las respuestas y ”e resolver este 

problema a“u“iante. 

Pero a”emás el mensaje es que no sólo hay que 

resolver esta situa“ión, sino que le estamos 

asignan”o la ”ebi”a priori”a” y urgen“ia que el 

tema tiene. Una priori”a” y una urgen“ia que 

”evienen ”e estar involu“ra”o en esto ni más ni 

menos que el ”ere“ho a la salu”. 

Por eso no sólo ”e“imos basta ”es”e el 

Muni“ipio, sino que lo que estamos ha“ien”o es 

brin”ar las herramientas, en este “aso al 

Departamento Eje“utivo Muni“ipal, para que 

avan“e en la resolu“ión ”e la problemáti“a. 

Durante mu“hos años hemos oí”o y hemos visto 

a”emás, las pér”i”as ”e agua que tenemos en la 

“iu”a”. Sabemos que un ter“io ”el agua fluye y 

se va por las “añerías ”eteriora”as que tenemos. 

Pero hoy la situa“ión tiene un nuevo he“ho que 

se vin“ula “on la grave”a” y “on lo 

extraor”inario, que es pre“isamente la magnitu” 

”e las pér”i”as ”e “loa“as y los líqui”os que 

existen en vía públi“a. 

Por eso es hora ”e ha“erse “argo, no es hora 

”e anun“ios, la “iu”a”anía ”e Bahía Blan“a está 

“ansa”a, señor presi”ente, ”e los anun“ios. Lo 

que preten”e es que asignan”o la priori”a” que 

el tema amerita, se resuelva la situa“ión ”e los 

líqui”os “loa“ales en vía públi“a.  

Pero este Con“ejo Deliberante lejos ”e 

que”arse en una posi“ión ”e“lamativa, lo que le 

está ”an”o “on esta ”e“lara“ión ”e Emergen“ia es 

una herramienta al señor Inten”ente Muni“ipal 

para que avan“e ”e manera a“tiva sobre esta 

situa“ión a los fines ”e resolverla porque, “omo 
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”e“ía anteriormente, no es tiempo que seamos 

pasivos, es tiempo que resolvamos los proble-

mas, y éste, señor presi”ente, es el problema 

que urge hoy a to”a nuestra “iu”a”anía. 

Quiero agra”e“er el a“ompañamiento ”e los 

bloques ”e la oposi“ión, ”el Frente Para la 

Vi“toria, Compromiso Bahía, Integra“ión 

Ciu”a”ana y ”el Frente Renova”or, que nos 

permite llegar a este “onsenso a los efe“tos ”e 

”arle este tratamiento y aproba“ión  a un 

proye“to que no sólo es un mensaje políti“o, 

sino que a”emás es un mensaje a los efe“tos ”e 

resolver esta situa“ión. 

De“laramos una emergen“ia por 180 ”ías y 

me”iante la “ual estamos autorizan”o al 

Inten”ente Muni“ipal a que reasigne parti”as 

presupuestarias, las que él “onsi”ere 

ne“esarias, a los efe“tos ”e po”er resolver esta 

situa“ión. A“á na”ie está preten”ien”o que se 

“ambien to”os los “años ”e la “iu”a”; ha“e unos 

”ías oí al señor Inten”ente en un me”io 

televisivo manifestar que se ne“esitaban  $ 

200.000.000 para “ambiar to”os los “años ”e la 

“iu”a”. Na”ie le está pi”ien”o esto al 

Inten”ente, lo que le estamos pi”ien”o es que 

repare lo urgente, “omo po”ría o“urrir en la 

“asa ”e “ualquiera ”e nosotros si existe una 

pér”i”a ”e “loa“as hay que repararla, y eso es 

urgente, no se preten”e que se “ambien los “años 

”e to”a la “iu”a”, o en el “aso ”e la “asa, ”e 

to”a la “asa. 

Por otro la”o, le estamos pi”ien”o al 

Inten”ente que le requiera a la Goberna”ora una 

parti”a espe“ial para nuestra “iu”a”, a los 

efe“tos ”e no tener que utilizar ex“lusivamente 

los fon”os muni“ipales asigna”os en el 

Presupuesto sino que volunta” políti“a me”iante, 

según hoy también se manifestó a“á en la 

“oor”ina“ión entre Gobierno Muni“ipal y 

Provin“ial, po”amos “ontar “on esta parti”a 

espe“ial para aten”er a la re” ”e agua y 

“loa“as. 

Autorizamos también la firma ”e un Convenio ”e 

Colabora“ión “on ABSA, y por supuesto esto no es 

un regalo que le ha“emos los bahienses a la 

empresa ABSA ni a la Provin“ia ”e Buenos Aires, 

esto es ha“ernos “argo ”el problema y no esperar 

que la Provin“ia o la empresa ABSA presta”ora 

”el servi“io, titulari”a” ”e la Provin“ia ”e 

Buenos Aires, no esperar a que tomen “artas en 

el asunto porque la situa“ión, por la urgen“ia, 

no ”a para mayor espera. 

Por último, uno ”e los artí“ulos estable“e la 

“omuni“a“ión que ”ebe ”arse ”e esta ”e“lara“ión 

”e emergen“ia a los organismos ”e “ontralor ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires, al OCABA, a la 

Subse“retaría ”e Servi“ios Públi“os y a la 

Dire““ión Provin“ial ”e Control y Seguimiento ”e 

Servi“ios Públi“os, a los efe“tos ”e que se 

informen ”e esta ”e“lara“ión ”e emergen“ia y que 

pue”a servir para que este ante“e”ente sea uno 

más para que pue”a apli“arse la ley ”el Diputa”o 

Mar“elo Feliú, a los efe“tos que se re”uz“a el 

probable in“remento ”e la tarifa en Bahía Blan“a 

”el 140%. 

Por eso la satisfa““ión, no mía, señor 

presi”ente, sino ”e mu“hos “iu”a”anos ”e Bahía 

Blan“a que esperan respuestas y solu“ión a estos 

problemas. El “iu”a”ano bahiense, en parti“ular 

“on este servi“io, no tolera más -y nosotros no 

po”emos tolerar más- el resignarse a que estén 

los líqui”os “loa“ales en “uanto barrio uno 

“amine. 

Nos estamos ha“ien”o “argo ”el problema ”e 

manera responsable pero sin mirar para el 

“osta”o y sin ”e“lamar sobre la problemáti“a, 

sino ”an”o un instrumento a este Eje“utivo 

Muni“ipal para que gestione a“tivamente, para 

que se ponga al frente ”el problema y 

resolverlo. El señor Inten”ente a“á tiene la 

”e“lara“ión ”e emergen“ia, tiene las manos 

”esata”as para po”er ha“er uso ”e los re“ursos y 

también para gestionar y pe”irle a la 

Goberna”ora los fon”os ne“esarios para reparar 

esta situa“ión. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Italiano. 

SR. ITALIANO.- Señor presi”ente, la ver”a” que 

esta situa“ión que el “on“ejal preopinante a“aba 

”e manifestar sobre la situa“ión ”el servi“io 

que presta ABSA en Bahía Blan“a, es re“ono“i”a 

por las autori”a”es provin“iales, no solamente 

los ve“inos ”e Bahía Blan“a lo po”emos ver y 

pa”e“er ”iariamente, sino que las propias 

autori”a”es provin“iales re“ono“en que el 

servi“io que se brin”a en Bahía Blan“a es 

“ríti“o, re“ono“en que el servi“io que presta 

ABSA, y literalmente así fue manifesta”o por las 

autori”a”es provin“iales en aquella reunión que 

hemos teni”o “on el presi”ente ”el Cuerpo el 

pasa”o 16 ”e marzo en la Subse“retaría ”e 

Servi“ios Públi“os, ”on”e el propio 

Subse“retario Pablo Gaitán hizo referen“ia a que 

el servi“io que presta ABSA ͆es un ”esastre͇. 

De he“ho, estas “ara“terísti“as y este 

”iagnósti“o que los propios fun“ionarios, “omo 

así también nosotros los “on“ejales lo 

a”vertimos a ”iario y también los ve“inos -esto 
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lo pa”e“emos to”os-, ”an las “on”i“iones para 

po”er hoy ”e“retar y ”e“larar esta emergen“ia 

por un plazo en el “ual esperemos que no se 

tenga que prorrogar, esperemos que ya “on esta 

herramienta que tiene el Inten”ente Muni“ipal y 

ahora está en sus manos la posibili”a” ”e po”er 

empezar a solu“ionar esas pér”i”as ”e agua que 

tienen los ve“inos en la vía públi“a, esos 

”esbor”es ”e líqui”os “loa“ales que tenemos en 

las “alles. 

Lo penoso ”e esto es que en mu“hos “asos los 

ve“inos ya se están a“ostumbran”o a “onvivir “on 

estos olores, “on estos fo“os infe““iosos. 

Hoy,  a través ”e esta emergen“ia, estamos 

”an”o la herramienta, los me”ios legales 

pertinentes al Inten”ente para po”er empezar a 

solu“ionar ”e manera inme”iata esta mala 

presta“ión ”e ABSA. 

Cuan”o lo ”ebatíamos en el bloque, en nuestro 

espa“io políti“o, veíamos ne“esario resguar”ar 

siempre el ”inero que pagan to”os los ve“inos ”e 

Bahía Blan“a porque en ”efinitiva estas obras, 

esta emergen“ia que se está ”e“laran”o, fa“ulta 

al Eje“utivo a reasignar parti”as 

presupuestarias que estaban previstas en el 

Presupuesto que hemos aproba”o para este 

ejer“i“io en estos temas ”e la emergen“ia. 

En este senti”o fuimos muy “elosos, y 

agra”ez“o también al autor ”el proye“to que 

permitió ha“er algún tipo ”e agrega”o a esta 

ini“iativa, que tiene que ver “on que el 

re“upero ”e Eje“utivo Muni“ipal sea ”e forma 

prolija, a los efe“tos ”espués ”e po”er “obrarle 

a la empresa ABSA por to”os los gastos en obras 

y me”i”as que tome el Muni“ipio a raíz ”e esta 

emergen“ia. 

Por eso “reemos ne“esario que en este Convenio 

”e Colabora“ión que se estable“e en uno ”e los 

arti“ula”os, se establez“a y se pue”a avanzar en 

un proto“olo ”e seguimiento para evitar que 

”espués el re“upero por parte ”el Muni“ipio 

tenga que ser ju”i“ializa”o, y “on esto hablo 

que a ve“es “uan”o uno quiere realizar algún 

tipo ”e “obro o ”e eje“u“ión, siempre hay alguna 

“uestión legal que pue”e limitar o pue”e ”emorar 

este “obro, to”o tenien”o en “uenta que estamos 

hablan”o ”el ”inero ”e los ve“inos ”e Bahía 

Blan“a. Por eso fuimos “elosos en este aspe“to y 

realizamos una mo”ifi“a“ión en ese artí“ulo. 

Por ello vuelvo a insistir que esta 

”e“lara“ión ”e emergen“ia que hoy estamos 

”e“laran”o, le está habilitan”o al Inten”ente 

Muni“ipal los me”ios ne“esarios para po”er 

inme”iatamente empezar a solu“ionar los 

problemas que hoy tenemos “on el servi“io ”e 

ABSA. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Rivas Go”io. 

SRA. RIVAS GODIO.- Señor presi”ente, en 

prin“ipio “ompartimos los porqué, lo 

extraor”inario y la grave”a”; los para qué, la 

ver”a” no son muy “laros, porque ha“ernos “argo 

”el problema para resolverlo lo estamos ha“ien”o 

”es”e la gestión muni“ipal y provin“ial 

“onjuntamente “on la na“ional. 

Algo que quiero ”ejar en “laro, representan”o 

a nuestro bloque, a nuestro Inten”ente, a 

nuestra Goberna”ora y a nuestro Presi”ente, que 

este espa“io lejos ”e que”arse anun“ian”o 

preo“upa“iones, “omo estamos a“ostumbra”os en 

los últimos ”o“e años, estamos preo“upa”os 

ha“ien”o solu“iones. 

El ”ía lunes va a venir la Goberna”ora “on su 

gabinete a la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, es la 

primera vez que viene un goberna”or “on su 

gabinete a gestionar, a ha“er su mesa ”e 

gabinete en nuestra “iu”a”. Viene “on las 

solu“iones, por supuesto que no to”as, el 

problema que tenemos ”el agua viene a“arrea”o ”e 

ha“e más ”e veinte años, pero está “omprometi”a 

“on el problema, viene “on las parti”as 

presupuestarias para “omprar los “años, para 

po”er ha“er la infraestru“tura que está 

“olapsa”a y obsoleta, y viene “on el anun“io ”e 

la obra que uste”es ya saben, ”el Río Colora”o. 

Es ”e“ir, nos estamos o“upan”o ”el 

abaste“imiento ”el agua, nos estamos o“upan”o ”e 

los ”esagües tanto pluviales “omo “loa“ales, y 

estamos trabajan”o “onjuntamente “on Na“ión y 

“on Provin“ia, “on los equipos té“ni“os, el 

Inten”ente ha teni”o mu“has reuniones “on los 

equipos ”e la goberna“ión y ”e Na“ión. 

Realmente no se entien”e “uál es la emergen“ia 

sanitaria, la úni“a emergen“ia que yo entien”o 

es una emergen“ia ”e salir en la tapa ”el ”iario 

antes ”e que llegue la Goberna”ora “on sus 

anun“ios. 

Mu“has gra“ias, señor presi”ente.     

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Man”ará. 

SR. MANDARA.- Señor presi”ente, tal vez sería 

“onveniente que empe“emos a enten”er que ni la 

“iu”a”, ni la provin“ia, ni el país “omenzaron 

el último 10 ”e ”i“iembre. La “on“ejal 

preopinante ”ijo que es la primera vez que va a 

venir una goberna”ora “on to”o su gabinete, y 
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no, re“uer”o al Goberna”or Duhal”e, ”os ve“es 

vino “on to”o su gabinete “uan”o era Goberna”or, 

”é“a”a ”el ’90; re“uer”o al Goberna”or Solá, 

una vez vino “on to”o su gabinete, aten”ió 

”urante to”o un ”ía a una larga lista ”e 

bahienses en la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, y 

“elebramos que venga la Goberna”ora y lo haga, 

pero no es la primera vez, ya se ha he“ho otras 

ve“es. 

De he“ho nosotros hoy aquí votamos algo que a 

mí me pare“ió llamativo, por ahí ne“esario, pero 

por supuesto a“ompañamos si “reen que sirve, que 

es ”e“larar ”e Interés Muni“ipal la veni”a ”e 

una goberna”ora. Como mu“hos bahienses esperamos 

que esa visita se tra”uz“a en he“hos “on“retos y 

uno ”e los he“hos “on“retos que uno espera es 

que tome en “uenta que está pen”iente la 

posibili”a” ”e un aumento ”el 140% para la 

tarifa ”el servi“io ”e ABSA para to”os los 

bahienses y también está la posibili”a” que ese 

aumento no se “on“rete. 

Yo tengo para mí la se“reta esperanza que por 

allí la Goberna”ora, no ya ”es”e la posibili”a” 

legal que tiene, porque hay una ley que la 

habilitaría a través ”el OCABA a suspen”er el 

aumento para el “aso que se “onstate 

feha“ientemente que el servi“io está mal 

presta”o -y me pregunto si ha“e falta más 

“onstata“ión que la que tenemos a ”iario to”os 

los bahienses-, no ya ”es”e la ley, si quieren 

no ya ”es”e esta emergen“ia sanitaria que hoy 

estamos votan”o y la “ual es imposible ”e“irle 

que no porque está ponien”o en palabras y en 

papeles algo que los bahienses vivimos y 

pa”e“emos to”os los ”ías, sino que aspiro a que 

la Goberna”ora pare “on este insulto que sería 

para los bahienses aumentarnos el 140% la tarifa 

”el agua ”es”e algo que ella mu“has ve“es 

esgrime “omo un valor que tratamos ”e “ompartir, 

que es el senti”o “omún. 

Por ley, por emergen“ia sanitaria y por 

senti”o  

“omún, ojalá que esto sea un aporte más para 

ponernos a salvo a los bahienses, si no es ”e 

los tremen”os olores nauseabun”os a los que 

estamos someti”os “uan”o transitamos ”istintas 

arterias ”e la “iu”a”, si no es por los 

problemas ”e suministro, si es por to”o eso, 

aunque sea que nos pongan a salvo que “uan”o 

llegue la próxima boleta ”e agua tengamos que 

pagar “ifras exorbitantes. 

Me esperanzo “on eso para el próximo lunes, 

espero que esta emergen“ia sanitaria que estamos 

”e“laran”o, que le pone palabras, insisto, a 

algo que vivimos ”e he“ho, pue”a ser aunque sea 

un aporte en ese senti”o; ése –si se quiere- es 

el para qué más “on“reto que vemos ”es”e nuestro 

bloque. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Para ”e“ir que ”es”e Inte-

gra“ión Ciu”a”ana a“ompañamos este proye“to, la 

vulnerabili”a” sanitaria en que se en“uentra la 

“iu”a” mere“e que ”es”e este Cuerpo se fa“ilite 

una herramienta que aporte y habilite los me”ios 

para bus“ar una solu“ión, aunque sea par“ial. 

A mo”o ”e ejemplo, en el ”ía ”e hoy en nuestra 

página ”e fa“e ”on”e georeferen“iamos las 

”enun“ias, se re“ibieron 140 ”enun“ias sobre 

”esbor”es “loa“ales y pér”i”as, sólo en el ”ía 

”e hoy. 

Des”e este Cuerpo es obliga“ión proponer, por 

lo tanto no es una me”i”a absur”a esta 

propuesta, más allá ”e las solu“iones que pue”a 

traer la Goberna”ora. 

Por esta razón ”es”e el bloque Integra“ión 

Ciu”a”ana apoyamos esta propuesta. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza.  

-Aproba”o por mayoría. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

XI 

DECLARANDO DE INTERES MUNICIPAL LAS CX 
ASAMBLEA INFORMATIVA ROTARACTIANA 

ARGENTINA, URUGUAYA Y PARAGUAYA  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

XII 

CONVOCANDO A PLENARIO DE COMISIONES 
PARA TRATAR LA POSIBILIDAD DE LA 

REALIZACION DE CALZADA REDUCIDA EN 
DIFERENTES CALLES DE LA CIUDAD Y LA 

PLANIFICACIÓN DE LA TRANSITABILIDAD DE 
LAS MISMAS DE MANERA INTEGRAL EN EL 

PARTIDO DE BAHIA BLANCA 
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SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Lemos. 

SR. LEMOS.- Señor presi”ente, este proye“to 

que lo que ha“e es una “onvo“atoria a un 

plenario ”e “omisiones, tiene “omo objetivo 

”arle tratamiento a una ”e las rémoras ”e la 

“iu”a”, uno ”e los gran”es problemas ”e 

infraestru“tura que tenemos en la “iu”a”, “omo 

es el tema ”e la infraestru“tura vial. 

De más está ”e“ir la gran “anti”a” ”e “ua”ras 

”e tierra que tenemos por pavimentar; po”emos 

hablar ”e 6.000-7.000 “ua”ras que, más allá ”e 

los ”istintos valores que seguramente “on las 

próximas li“ita“iones vamos a tener valores 

a“tualiza”os, por ”i“hos ”el mismo Inten”ente 

Muni“ipal ”e ha“e unas semanas, hoy ”ía realizar 

una “ua”ra “on “or”ón “uneta, “on pavimenta“ión, 

pue”e estar en el or”en ”el $ 1.000.000, en “aso 

”e ha“erla a través ”e li“ita“ión. Obviamente 

pue”e haber algunas ”iferen“ias, hay “ua”ras que 

pue”en tener una mejor base, pero también hay 

otras “ua”ras que por ejemplo pue”en requerir 

hormigón, pue”e asfalto, “on lo que impli“a 

aumentar el tema ”el “osto. 

A“á lo que nosotros estamos proponien”o es lo 

que enten”emos que es una ne“esi”a”, que es 

vol“ar to”a la “apa“i”a” “reativa que po”amos 

tener para bus“ar solu“iones alternativas. 

Cuan”o nos ponemos a pensar, el año pasa”o lo 

trabajamos mu“ho este tema in“luso “on 

profesionales in”epen”ientes que si bien no 

tienen parti“ipa“ión políti“a alguna, sí tienen 

inquietu”es e intereses por el urbanismo en 

general y por Bahía Blan“a en parti“ular. 

Uno ”e los temas es ver “uál es el an“ho ”e 

las “alles que tenemos en la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a, por qué y por qué por ejemplo tenemos 

que tener el mismo an“ho en una “alle que está a 

tres “ua”ras ”el “entro, en una “alle “omo pue”e 

ser Mitre, Alvara”o, Zapiola, Saave”ra, po”emos 

seguir nombran”o; es ”e“ir, “alles que tienen un 

flujo vehi“ular importante, “ompara”o “on “alles 

barriales que tienen mu“hísimo menor tránsito 

vehi“ular, e in“luso que generalmente quienes 

transitan en ellas son las familias que viven en 

esa “ua”ra o en las “ua”ras subsiguientes. 

Con lo “ual si no ten”ríamos un in“onveniente 

”e ”inero, ”e re“ursos, posiblemente no 

estaríamos tratan”o este expe”iente. Pero lo 

“ierto es que lo que tenemos que ha“er ha“ia 

a”elante es maximizar la “apa“i”a” ”e realizar 

una mejora en el sistema vial, ”estinan”o la 

menor “anti”a” ”e re“ursos posibles. 

Cuan”o hablamos ”e re“ursos tenemos que pensar 

en los re“ursos ”el Presupuesto Muni“ipal, y 

también obviamente en los re“ursos que pue”e 

tener el mismo ve“ino para llevar a”elante obras 

“omo pue”en ser “ontrato ”ire“to ve“ino-empresa, 

“omo pue”e ser li“ita“iones “on “obro ”ire“to al 

ve“ino. 

Ahora: “uan”o uno ha“e la e“ua“ión finan“iera 

”e “uánto ”ebería pagar “a”a uno ”e los 

frentistas en una obra ”e pavimento tra”i“ional, 

obviamente que el monto ”el frentista que ”ebe 

afrontar es gran”e en número, y “uan”o uno lo 

lleva a “uotas, obviamente que el valor ”e la 

“uota mu“has ve“es ha“e ”ifí“il afrontarla. Si 

estamos hablan”o ”e un “osto; ”e vuelta no estoy 

hablan”o “on los números ”el estu”io ”e “ostos, 

sino “on números aproxima”os ”e $1.000.000, 

vamos a bajarle que po”amos ha“erla por 

$800.000, en frentes ”e 10 metros, si hay 20 

frentes estaríamos hablan”o ”e un “osto ”e 

$40.000 por frente; en barrios in“luso más 

aleja”os ”e la “iu”a”, ”on”e hay frentes ”e 15, 

”e 20 metros e in“luso superiores, imaginemos el 

“osto que estaríamos “argán”ole al ve“ino. Más 

allá ”e que po”amos “onseguir un buen 

finan“iamiento, los valores ”e las “uotas mu“has 

ve“es ha“e muy ”ifí“il llevarlos a”elante. 

Enton“es qué es lo que estamos proponien”o: 

juntarnos a ”is“utir, juntarnos a inter“ambiar 

i”eas, ha“er un plenario ”e “omisiones 

obviamente tenien”o en “uenta la Comisión ”e 

Obras Públi“as, pero también tenien”o en “uenta 

la ”e Movili”a”, la ”e Transporte, para po”er 

”efinir en qué se“tores ”e la “iu”a” y bajo qué 

me“anismos po”emos implementar para la 

”efini“ión ”e en qué se“tores sí y en qué 

se“tores no, porque obviamente que en esto va a 

haber que ”arle una parti“ipa“ión importante al 

ve“ino ”e la “iu”a”. Seguramente algunos ve“inos 

o algunos barrios po”rán estar interesa”os en 

avanzar “on este tipo ”e urbanismo y algunos 

otros tal vez po”rán preferir “onservar la 

estru“tura vial tra”i“ional. 

Para avanzar obviamente que tenemos que tener 

el apoyo té“ni“o ”el Departamento Eje“utivo, 

po”er ”efinir “uáles son las “alles 

estru“turantes, es ”e“ir, las “alles ”on”e 

obviamente ”ebemos “onservar una muy buena 

flui”ez  y una buena “apa“i”a” ”e “arga ”e 

movili”a”, porque van a ser por ”on”e los 

vehí“ulos van a generar gran”es traye“tos; 

po”emos tener “alles se“un”arias que seguramente 
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también van a tener que ser ”e un an“ho 

tra”i“ional, pero también po”emos llegar a tener 

“alles barriales, “alles se“un”arias, “alles 

ter“iarias que el objeto o la finali”a” que 

tengan para la movili”a”, va a ser llegar a los 

”omi“ilios ”e los que viven en esas “ua”ras. 

En este senti”o enten”emos y lo vemos a priori 

”es”e la intui“ión razonable, po”er ”ialogar, 

po”er ”is“utir la posibili”a” ”e “alles ”e 

“alza”a re”u“i”a. Durante el año pasa”o se han 

realiza”o ”os “alles en la “iu”a” ”e Bahía 

Blan“a, parti“ularmente “on un ”iseño que se 

”enomina ͆E“o“alle͇, que es un tipo ”e “alza”a 

re”u“i”a “on algún ”iseño parti“ular. 

Lo “ierto es que los ve“inos que la han 

lleva”o a”elante y hoy ”ía vieron “ambia”o el 

frente ”e su “asa, ”e una “alle ”e tierra “on 

to”os los in“onvenientes que esto a“arrea, a una 

“alle ”e “alza”a re”u“i”a ”on”e tienen un 

pavimento intertraba”o y en algunos “asos han 

puesto espa“ios ver”es en el resto y en algunos 

otros “asos han puesto algún se“tor “on 

pie”ritas y lo utilizan “omo un se“tor ”e 

esta“ionamiento, “laramente han visto mejora”a 

su “ali”a” ”e vi”a. 

Cuan”o uno habla “on esos ve“inos, no 

solamente hablan ”e los benefi“ios que ha teni”o 

realizar este tipo ”e “onstru““ión ”es”e el 

punto ”e vista e“onómi“o, porque pu”ieron llevar 

a”elante la pavimenta“ión o la mejora ”e su 

“alle que antes era ”e tierra, “on un 

presupuesto ”el 50% o in“luso en algún “aso 

inferior al 50%, ”e lo que le hubiera “osta”o 

realizar una “ua”ra ”e pavimenta“ión 

tra”i“ional. 

Enton“es me pare“e que es un tema a analizar, 

a ponerlo sobre la mesa, a ver “uáles son las 

”ebili”a”es que pue”e tener en ”etermina”os 

se“tores, pero obviamente también poner en valor 

las fortalezas y las oportuni”a”es que nos 

po”ría brin”ar en“ontrar “uáles son los 

“riterios, “uáles serían los pro“e”imientos y 

“uáles serían las a““iones que ”eberían llevar a 

“abo los ve“inos en los “asos ”e enten”er que su 

“ua”ra, su barrio, pue”e llegar a tener esta 

fisonomía. 

Vuelvo más: en mu“hos aspe“tos las 

“onse“uen“ias que tiene este entrama”o, este 

”iseño urbano, es que obviamente el vehí“ulo al 

no tener un an“ho ”e 9 metros, sino que 

generalmente po”emos hablar ”e 4 metros, 4,5 

metros, 5 metros ”e an“ho “on in“luso algún 

obstá“ulo o alguna ”iagonal que tiene que ha“er 

a mita” ”e la “ua”ra, tiene “omo “onse“uen“ia 

que la velo“i”a” ”e “ir“ula“ión baja 

“onsi”erablemente; estamos hablan”o ”e que en 

este tipo ”e vías no se estaría ”an”o una 

“ir“ula“ión a una velo“i”a” ”e 40 kilómetros por 

hora, porque “laramente a po“os metros hay que 

”oblar, o uno tiene un obstá“ulo -“omo ”e“ía- 

que “laramente naturalmente la “ir“ula“ión ”e 

los vehí“ulos se ha“e a menor velo“i”a”, lo “ual 

lleva también a una mayor seguri”a”, a una vía 

urbana más amable, más amistosa, “on mayores 

niveles ”e seguri”a” para mu“has ve“es los 

“hi“os que pue”en estar “on la bi“i“leta o 

pue”en estar jugan”o, y por qué no también, si 

se piensa bien, “on rela“ión a la seguri”a” 

“iu”a”ana y “on respe“to a las “uestiones ”el 

”elito, porque no es lo mismo entrar a un barrio 

o salir es“apan”o ”e un barrio “uan”o uno tiene 

este tipo ”e ”iseño ”e “alles, que “on las 

“alles que “ono“emos normalmente. 

Enton“es: sabien”o que no to”a la “iu”a” y no 

to”as las “alles, ni to”os los barrios, po”rán 

tomar este tipo ”e morfologías, pero sí 

obviamente que hay que analizar sus benefi“ios y 

”efinir porque seguramente va a ser “onveniente 

en algunos otros. Así que por eso es que estamos 

soli“itan”o este plenario ”e “omisiones, para 

”arle un tratamiento serio al tema, té“ni“o, “on 

profesionales que pue”an aportarnos su visión, 

su i”ea, su análisis. 

Es por eso, señor presi”ente, que le estamos 

soli“itan”o que este plenario sea “onvo“a”o a la 

mayor breve”a”, que po”amos invitar a personal 

té“ni“o ”e la Muni“ipali”a” y po”amos estar 

analizan”o una posibili”a”, una nueva forma ”e 

ver la “iu”a” que es posible que nos ”é la 

oportuni”a” ”e po”er ha“er mu“has más “ua”ras 

“on mu“ho menos ”inero. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e resolu“ión.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

XIII 

SOLICITANDO SUBSIDIO PARA EL INSTITUTO 
DE ESTUDIOS DE DERECHO ANIMAL DEL CABB 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el presente proye“to ”e “omuni“a-

“ión.  
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-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

XIV 

SOLICITANDO BANCA 25  

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión  

el ingreso fuera ”e término y las tablas. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo el proye“to ”e or”enanza “on las 

mo”ifi“a“iones a“or”a”as. 

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

XV 

SOLICITANDO LA PUESTA EN VALOR Y 
MANTENIMIENTO DEL ESPACIO VERDE 

DENOMINADO HERMANOS PERSIA 

 SOLICITANDO CONFORMACION DE 
CONSORCIO DE OBRA DE GAS NATURAL 
DOMICILIARIO EN CALLE CAMBACERES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el tratamiento en “onjunto ”e ambos expe”ientes. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- En “onsi”era“ión 

el ingreso fuera ”e término y las tablas ”e 

ambos expe”ientes. 

-Unanimi”a”. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- A “onsi”era“ión 

”el Cuerpo los proye“tos men“iona”os.  

-Unanimi”a”. 

-Véanse textos en el apén”i“e. 

5 

MANIFESTACIONES Y HOMENAJES 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Ariente. 

SRA. ARIENTE.- Señor presi”ente, queremos 

ha“er uso ”e este espa“io “omo representantes ”e 

los ve“inos ”e la “iu”a” para manifestar 

”istintas opiniones ”e ”istintas organiza“iones, 

“on respe“to a lo su“e”i”o en el Consejo 

Es“olar. 

En esta oportuni”a” voy a manifestar una 

opinión ”e la Organiza“ión Cultura Bahiense 

Contra el Neoliberalismo, organiza“ión que juntó 

más ”e ”os mil firmas en la “iu”a”. 

͆La Organiza“ión Cultura Bahiense Contra el 

Neoliberalismo re“haza y repu”ia la frase 

verti”a por A”riana Per”riel, Vi“epresi”enta ”el 

Consejo Es“olar, en o“asión ”e una reunión 

or”inaria ”e ”i“ho Cuerpo el pasa”o 30 ”e marzo. 

Los ”i“hos expresa”os por la fun“ionaria, que 

simboliza to”o un agravio y ”es“alifi“a“ión 

ha“ia los más ”esprotegi”os, los niños, pue”e  

sintetizarse ”e este mo”o: ͆el que tiene hambre 

”e ver”a” “ome “ualquier “osa͇, frase que que”ó  

registra”a en el a“ta ”e la reunión. 

Este he“ho no es “asual y se ”a en un “omplejo 

mar“o ”e ”enun“ias por re“ortes en el “upo ”e 

“ome”ores es“olares. 

Insistimos en que más allá que ”es”e la 

Inten”en“ia Muni“ipal se intente ”eslin”ar 

responsabili”a”es y poner paños fríos al 

problema ”e la “ali”a” ”e los alimentos, las 

expresiones ”e la señora Per”riel resultan 

absolutamente injustifi“ables, ”is“riminatorias 

e ina“eptables, ya que revelan un ”espre“io ”e 

“lase y una lamentable y elitista “onsi”era“ión 

ha“ia los más ne“esita”os. 

Si este pensamiento es ”e por sí “ensurable en 

“ualquier persona, mu“hísimo más grave resulta 

que lo sostenga na”a menos que la Vi“epresi”enta 

”el Consejo Es“olar, es ”e“ir, una autori”a” que 

”ebe garantizar las “on”i“iones ”e “ali”a” 

e”u“ativa y e”ili“ia “on in“lusión para to”os 

los se“tores so“iales, pero muy espe“ialmente 

para los más posterga”os y por lo tanto los más 

ne“esita”os ”el sistema e”u“ativo públi“o. 

Resulta lamentable pensar que la 

Vi“epresi”enta ”el Consejo Es“olar representa, a 

través ”e sus palabras y pensamiento, al parti”o 

gobernante ”e la Ciu”a”, la Provin“ia y la 

Na“ión, PRO-Cambiemos, que la propuso “omo 

“an”i”ata en las pasa”as ele““iones y la 

mantiene en su puesto a pesar ”e sus ”i“hos. 

Por to”o esto enten”emos que el Con“ejo 

Deliberante ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a, “omo 

órgano legislativo que reúne a to”as las fuerzas 

“on representa“ión políti“a ”e la “iu”a”, ”ebe 

pronun“iarse en forma enérgi“a e inequívo“a para 

repu”iar las expresiones ”e la señora Per”riel. 

Pero estamos “onven“i”os que no sólo ese repu”io 

”ebe surgir ”es”e el HCD, es también el 

“iu”a”ano el que tiene la potesta” y la 

responsabili”a” ”e ha“er sentir su voz 

exigién”ole la renun“ia al “argo que o“upa. 

Ha“ernos los ”istraí”os o minimizar este he“ho 

por “uestiones ”e un eventual “osto políti“o 

re”un”ará en un agravio a la “omuni”a” entera ”e 

Bahía Blan“a, no sólo por su fun“ión sino por 
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los ”ere“hos que ”ebiera proteger o preservar. 

Soli“itamos la inme”iata renun“ia por los 

motivos expuestos, “onsi”eran”o que la alu”i”a 

no está moralmente “apa“ita”a para representar a 

la “iu”a”anía. 

La Organiza“ión Cultura Bahiense Contra el 

Neoliberalismo así lo entien”e y por eso estará 

presente este 11 ”e Abril, a partir ”e las 10 

horas, en la Plaza Riva”avia frente a la 

Muni“ipali”a”, “omo una a“tivi”a” que nos 

permita tomar “on“ien“ia ”e la grave”a” 

institu“ional que se ha puesto ”e manifiesto. 

Organiza“ión Cultura Bahiense Contra el 

Neoliberalismo, Bahía Blan“a, 7 ”e Abril ”e 

2016.͇ 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Gimeno. 

SR. GIMENO.- Señor presi”ente, voy a pro“e”er 

a leer una minuta que referen“ian algunos 

“onsejeros es“olares. 

͆Nosotros, “onsejeros es“olares ”el Consejo 

Es“olar ”e Bahía Blan“a, habien”o toma”o 

“ono“imiento ”el ajuste realiza”o por el 

Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires sobre 

los “upos en los “ome”ores es“olares, los “uales 

fueron re”u“i”os sin  relevamiento ni análisis 

alguno en valores que ron”an el 30%, no po”emos 

mantenernos ajenos a esta ”e“isión que afe“ta 

”ire“tamente a “ientos ”e niños que re“iben el 

almuerzo o merien”a en las institu“iones a las 

que a“u”en para su e”u“a“ión. 

Este “ontexto, en el que mu“hos ”e esos niños 

re“iben su úni“o plato ”e “omi”a “aliente en el 

”ía, ”epen”e ”e un servi“io alimentario que 

viene a paliar una situa“ión provo“a”a por 

políti“as so“io-e“onómi“as ”e larga ”ata, que no 

son más que el reflejo ”e las ne“esi”a”es ”e los 

se“tores más vulnerables. 

Preten”er apli“ar un ajuste ”e la naturaleza 

que el gobierno a“tual realiza, es rayano a la 

inhumani”a”. Y si “onsi”eramos que los importes 

que ”eben ser ”estina”os a “a”a niño están 

“ongela”os, y en el mar“o ”e una situa“ión 

infla“ionaria que vivió y vive nuestro país, es 

”oblemente salvaje el ajuste apli“a”o. 

Como representantes ele“tos ”el pueblo ”e 

Bahía Blan“a no po”emos permane“er impasibles 

ante esta situa“ión, por lo que exigimos se 

revierta este brutal ajuste y se a“tuali“en los 

valores ”estina”os a “a”a niño, para que to”os 

pue”an re“ibir una “omi”a nutritiva y varia”a, 

pero por sobre to”as las “osas, ”igna. 

Las a“tuales ”e“isiones políti“as ”e este 

gobierno pue”en ser ampliamente ”ebatibles, pero 

“uan”o afe“tan a los niños y a su alimento, 

”e“imos ͆no, “on los “hi“os no͇. 

Susana Ro”ríguez, Consejera Es“olar, 

Presi”enta; Raúl López, Consejo Es“olar, 

Se“retario; Matías Run”au, Consejero Es“olar, 

Prose“retario; Carolina Re“al”e, Consejera 

Es“olar; María Teresa Carestía, Consejera 

Es“olar; Atilio Giannoni, Consejero Es“olar͇. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Rosenfelt. 

SR. ROSENFELT.- Señor presi”ente, la Unión ”e 

Consejeros Es“olares Justi“ialistas ”e la 

Provin“ia ”e Buenos Aires (U.C.E.J.) quiere 

expresar su profun”o re“hazo y repu”io frente a 

las lamentables expresiones verti”as por la 

Vi“epresi”enta ”el Consejo Es“olar ”e Bahía 

Blan“a, señora A”riana Per”riel, quien manifestó 

ante las quejas ”e los “hi“os por el mal sabor 

”e la le“he que re“ibían, que ͆el que tiene 

hambre ”e ver”a” “ome “ualquier “osa͇. 

Resulta ina”misible la falta ”e sensibili”a” y 

”e senti”o “omún, el ”espre“io que “onlleva  la 

frase en sí misma y la “ruel”a” ”e la expresión, 

más aún “uan”o quien lo ”i“e es un Consejero 

Es“olar, ele“to por la so“ie”a” para trabajar en 

benefi“io ”e la “omuni”a” e”u“ativa. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Núñez Fariña. 

SR. NUÑEZ FARIÑA.- Señor presi”ente, frente a 

las manifesta“iones realiza”as por la Consejera 

Es“olar ”e Cambiemos, A”riana Per”riel, en ”os 

sesiones ”el Consejo, la Comisión Eje“utiva ”el 

SUTEBA Bahía Blan“a re“lama la inme”iata 

renun“ia al “argo para el “ual fue ele“ta. 

Es ina“eptable que alguien que o“upa el “argo 

por el “ual ”ebe o“uparse ”e la e”u“a“ión 

públi“a, “rea que hay niños que la ”elin“uen“ia 

la llevan en la sangre y que el que tiene hambre 

tiene que “omer o tomar lo que hay. Si la le“he 

no es ”e “ali”a”, la tienen que tomar 

igualmente. 

Consi”eramos que el ”espre“io ha“ia quienes 

pa”e“en situa“iones ”e pobreza y margina“ión 

“omo pro”u“to ”e la injusti“ia estru“tural, es 

in“ompatible “on el ”esempeño ”e un “argo ”e 

“onsejero es“olar. 

Soli“itamos también al señor Inten”ente 

Muni“ipal y al bloque ”e “on“ejales ”e Cambie-

mos que ”en respuesta en este senti”o, ya que se 

trata ”e una representante ”el mismo parti”o. 
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Mu“has gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

la “on“ejal Insausti. 

SRA. INSAUSTI.- Ante los re“ientes he“hos ”e 

públi“o “ono“imiento en nuestro país respe“to a 

la “orrup“ión en el ámbito públi“o y priva”o, 

nos moviliza realizar una reflexión. 

El fenómeno “orrup“ión está liga”o a la 

estru“tura so“ial, no es una heren“ia genéti“a. 

La so“ie”a” pa”e“e este fenómeno que la 

”estruye, que la vuelve impropia para la vi”a 

humana, que impi”e la prosperi”a”, que le impi”e 

la prá“ti“a ”e la soli”ari”a”. 

La “lase políti“a, señor presi”ente, sufre la 

“onse“uen“ia ”e la “orrup“ión en la falta ”e 

“onfianza ”e la gente ha“ia los parti”os 

políti“os. 

La pregunta sería: ¿qué nos pasa “uan”o vemos 

la ostenta“ión y el ”espilfarro sin es“rúpulos? 

¿Qué nos pasa “uan”o al mismo tiempo las 

es“uelas están ”estrui”as, los hospitales se 

llueven, los “ome”ores flaquean? ¿Qué nos pasa 

“uan”o miramos a nuestro alre”e”or y sentimos 

“omo normal el es“epti“ismo y el ”es“reimiento? 

¿Qué nos pasa “omo so“ie”a”, bajamos los brazos, 

nos entregamos sin más a esta aplana”ora ”e 

sueños, tiramos los i”eales y la militan“ia a la 

basura y nos ”ejamos llevar sin más por el 

pragmatismo? 

Ne“esitamos señales “laras para mirar el 

futuro, pero nosotros también “omo a“tores ”e 

esta so“ie”a” ”ebemos ser propositivos, “rean”o 

“anales ”e “omuni“a“ión entre la so“ie”a” “ivil 

y el Esta”o. 

Debemos re“onstruir la “onfianza. Debemos 

trabajar para la éti“a. La éti“a es una palabra 

que hoy sobrevoló en este lugar, y “uan”o 

hablamos ”e éti“a tenemos que ”ejar que sea una 

palabra hue“a y ”arle “onteni”o y sustento. 

Tenemos que ha“er que la éti“a se vuelva una 

a““ión. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Salaberry. 

SR. SALABERRY.- Señor presi”ente, me voy a 

referir a algunos aspe“tos e“onómi“os y 

so“iales, en fun“ión ”e las me”i”as que se han 

toma”o a nivel na“ional y que realmente me 

generan mu“ha preo“upa“ión por lo que se está 

vivien”o hoy en nuestro país en materia so“ial, 

en términos ”e a“tivi”a” e“onómi“a y por el 

brutal ajuste que terminan pa”e“ien”o la enorme 

“anti”a” ”e argentinos. 

Quiero ”e“ir, señor presi”ente, que si uno 

repasa la se“uen“ia ”e me”i”as e“onómi“as ”es”e 

el ini“io ”e la a“tual gestión, po”rá vislumbrar 

que primero se levantó el “epo, ”espués se 

”evaluó, en paralelo se realiza un ajuste -”iría 

yo- ”espropor“iona”o ”e las tarifas ”e los 

servi“ios públi“os, al menos en lo que refiere 

sobre to”o al interior ”el país que ya tenía 

tarifas ”iferen“iales a lo que es el Gran Buenos 

Aires y Capital Fe”eral, y se llega a una 

autoriza“ión para un a“uer”o para “on los fon”os 

buitres. 

Esta se“uen“ia, señor presi”ente, también se 

”a en el mar“o ”e la elimina“ión ”e las 

reten“iones a los pro”u“tos agrope“uarios, a la 

soja, al trigo, al maíz; en la soja en reali”a” 

es una merma ”el 5%, y también la elimina“ión ”e 

las reten“iones a las empresas mineras. To”o 

este “ombo ”e me”i”as, ”es”e mi punto ”e vista, 

terminan hoy en un ajuste so“ial que pagan 

millones ”e argentinos. 

Ha“e po“os ”ías hablaba “on un familiar 

”ire“to y me ”e“ía ͆bueno, pero hay que ”arle 

tiempo al Gobierno͇. Es ver”a” que hay que ”ar 

tiempo a los gobiernos, pero eso no impli“a que 

las ”e“isiones que se van toman”o uno no ”eba 

evaluarlas y manifestarse si las “omparte o no. 

Ha“e un tiempo atrás ”ije a“á que uno no pue”e 

responsabilizar a la a“tual gestión ”e lo que no 

se hizo en el pasa”o, pero sí ”e lo que se está 

ha“ien”o en el presente. Es nuestra obliga“ión 

“ontrolar para intentar que si no se va por buen 

“amino se “orrija, sobre to”o por los “ostos que 

tiene en términos so“iales. 

Des”e mi punto ”e vista este brutal ajuste 

so“ial que se está ”an”o hoy parte ”e una 

equivo“a”a serie ”e me”i”as, esta se“uen“ia que 

planteaba, en ”on”e primero se libera el “epo y 

se sabía que si se liberaba el “epo 

automáti“amente se venía una ”evalua“ión muy 

gran”e. 

Esta se“uen“ia a mi enten”er ”ebió haber si”o 

inverti”a: primero el arreglo “on los fon”os 

buitres a los efe“tos ”e po”er “onseguir 

finan“iamiento interna“ional, blin”ar el Ban“o 

Central y ”espués re“ién salir ”el “epo para que 

la ”evalua“ión hubiese si”o a”ministra”a por el 

Esta”o, por el Ban“o Central, y no que hubiese 

si”o el mer“a”o el que, en ”efinitiva, fija el 

tipo ”e “ambio, “omo o“urrió “uan”o se levantó 

el “epo ”e buenas a primeras. 

Esto no es menor, señor presi”ente, esto sí es 

responsabili”a” ”e esta gestión. La se“uen“ia 

me”iante la “ual se tomaron las me”i”as 

“on“luyeron inme”iatamente en una ”evalua“ión ”e 
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más ”el 50%, que terminó impa“tan”o en una suba 

”e pre“ios y en una merma ”el po”er a”quisitivo 

”e nuestras familias. 

En el me”io ”e esto no hubo a“uer”o so“ial, 

las paritarias no se ”is“utieron. Es ”e“ir: 

to”as me”i”as ma“roe“onómi“as sin “onsi”erar que 

en el me”io está la gente. 

Cuan”o ”igo esto, señor presi”ente, me hago 

“argo ”e lo que ”igo, porque los salarios 

prome”io en nuestro país no se pue”en per”er ”e 

vista a la hora ”e tomar estas ”e“isiones, que 

están en el or”en ”e los $8.000, $8.500. 

Enton“es yo he es“u“ha”o ”e“lara“iones muy 

livianas, “asi le ”iría, señor presi”ente, ”el 

mismo tenor ”e la “onsejera es“olar, sobre la 

“ual los miembros preopinantes se han expresa”o. 

De“lara“iones “omo la ”el Ministro ”e E“onomía, 

”i“ien”o ͆bueno, pero en reali”a” el aumento ”e 

la luz son ”os pizzas, tres pizzas͇. 

He es“u“ha”o a“á en Bahía Blan“a, señor 

presi”ente, manifestar que en reali”a” $150 es 

una pizza más. ¿Sabe qué, señor presi”ente?, eso 

en el trasfon”o lo que sa“a a la luz es el 

enorme ”es“ono“imiento ”el país en el que 

vivimos, el teji”o so“ial que tenemos, los 

niveles ”e ingreso, la vulnerabili”a” ”e 

”etermina”os se“tores ”e la pobla“ión; ya no le 

estoy hablan”o ”e los se“tores informales, sino 

”e los asalaria”os registra”os que tienen 

niveles salariales muy bajos. 

Por eso ese tipo ”e ”e“lara“iones me pare“en 

inapropia”as, porque para mu“ha gente, ¡para 

mu“ha gente!, $150, $200 o $300 más es la 

”iferen“ia entre po”er “omer unos ”ías más o 

entre que sus “hi“os tengan la le“he o tomen un 

té a la no“he úni“amente, en vez ”e tener un 

plato ”e “omi”a en la “ena. 

Hay que ser muy “ui”a”oso, señor presi”ente, 

hay que interiorizarse, leer, y ¿sabe qué?: 

to”as estas me”i”as en esta se“uen“ia que se 

tomaron re”un”aron en que los in”i“a”ores ”e 

pobreza, a tan solo tres meses ”e haber asumi”o 

la a“tual gestión, pasasen ”el 29,5% a estar por 

en“ima ”el 34%, ”e a“uer”o al último informe que 

elaboró el Observatorio ”e la Deu”a So“ial ”e la 

Universi”a” Católi“a Argentina, el mismo 

observatorio que tomaba la oposi“ión a“tualmente 

ofi“ialismo, hasta ha“e un tiempo atrás, en 

virtu” ”e no “ontar “on un organismo ”e 

esta”ísti“as que refleje la reali”a” ”e los 

números. 

Por eso, señor presi”ente, ”igo que la 

se“uen“ia era evitable y las ”esigual”a”es en 

términos e“onómi“os, en términos so“iales, en 

términos ”e ”esarrollo humano, son evitables y 

mu“has ”e ellas son pro”u“to ”el error humano. 

Esta última frase no me pertene“e, le 

pertene“e a un e“onomista Premio Nobel, Joseph 

Stiglitz, en su libro ͆La Gran Bre“ha͇, que 

justamente habla ”e esto, ”e “ómo las me”i”as 

e“onómi“as terminan re”un”an”o en mayor o menor 

igual”a” ”e oportuni”a”es. 

Esperemos que se “orrija el rumbo, esperemos 

que haya algunas me”i”as para el “onjunto ”e la 

“iu”a”anía, “omo por ejemplo la elimina“ión ”el 

IVA en la “anasta bási“a, o “omo por ejemplo 

po”er elevar las es“alas y los mínimos no 

imponibles ”el Impuesto a las Ganan“ias. De lo 

“ontrario, señor presi”ente, esta pelí“ula ya la 

hemos visto y también su final. 

Mu“has gra“ias. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- Tiene la palabra 

el “on“ejal Pera. 

SR. PERA.- Señor presi”ente, voy a to“ar un 

tema que ha toma”o “ono“imiento ha“e 

aproxima”amente ”iez ”ías y la ver”a” que esto 

ya lo vivimos en los '90, más allá ”e que 

seguramente armaremos un proye“to, más allá ”e 

que in“lusive lo hablé hasta “on el Inten”ente, 

y es el famoso Sistema Uber, que está 

irrumpien”o en nuestro país. 

Es una nueva forma ”e “ompeten“ia en el 

servi“io ”e transporte públi“o ”e pasajeros, 

”enomina”o Uber, la que se erige “omo una 

plataforma te“nológi“a ”e “onta“to para los 

usuarios ”e taxis, remises y “ualquier otro tipo 

”e transporte. 

Nos vemos en la ne“esi”a” ”e realizar las 

siguientes “onsi”era“iones: en nuestro “aso 

espe“ífi“o, la “iu”a” ”e Bahía Blan“a posee una 

vasta normativa que no ”eja lugar a ”u”as “on 

respe“to a la titulari”a” ”e ”i“ho servi“io: es 

”el Jefe Comunal, es ”el Muni“ipio, totalmente 

“ontrola”o, el transporte totalmente regula”o, 

”e he“ho in“lusive ”es”e ”entro ”el Con“ejo 

Deliberante. 

Esta inteligen“ia y toman”o esta premisa “omo 

punto ”e parti”a, “ualquier análisis que 

preten”a realizarse al respe“to no sería váli”o 

sin tener en “uenta esta “uestión. 

Así que el po”er ”e “ontralor, la regula“ión 

”el mismo está a “argo ”el Po”er Eje“utivo 

Comunal y por en”e las propuestas, 

mo”ifi“a“iones y aportes sobre este tópi“o, 

”eben “ontar “on el “orrespon”iente soporte 

té“ni“o legal para su vali”a“ión. 

En el “aso espe“ífi“o ”el Sistema Uber, 

apare“e “on varias “ara“terísti“as que no 

en“ua”ran en los “ánones legales vigentes ”e 
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nuestra “iu”a”. Tal es el “aso ”e la falta ”e 

obliga“iones “omo el “arnet profesional, “on 

to”o lo que ello impli“a, y aún en los “asos en 

lo que se exige esta “on”i“ión, no se evalúa en 

los términos ”e lo que hoy se exige al que 

maneja un transporte públi“o, sea ”e la ín”ole 

que sea. 

A ”iferen“ia ”el servi“io ofi“ial ”el 

transporte, este sistema en parti“ular “are“e ”e 

normas y “ara“terísti“as que permitan “ontar “on 

los parámetros ”e “otiza“ión so“ial que sí 

ofre“e hoy el sistema públi“o ”e transporte ”e 

pasajeros, “omo la “on”i“ión ”e profesionali”a” 

”el “on”u“tor, que se materializa a través ”e un 

programa ”e “apa“ita“ión que “onsiste en obtener 

herramientas para realizar tareas ”e reanima“ión 

“ar”iopulmonar, R.C.P., orienta“ión en turismo, 

“apa“ita“ión en manejo ”efensivo, ”ominio ”e 

i”ioma, et“étera. To”o eso está regula”o ”entro 

”el ente, ”e la C.N.R.T. ”e la Repúbli“a 

Argentina. 

Es ”e ”esta“ar que el servi“io ofi“ial se 

en“uentra ”ire“tamente sujeto la normativa 

laboral, previsional y tributaria que nuestra 

legisla“ión impone, otorgan”o una plataforma ”e 

aportes y “ontribu“iones que asegura la 

“obertura mé”i“a y previsional que la ley 

impone. 

También queremos men“ionar “omo punto 

”esta“able la obliga“ión ”e i”entifi“a“ión ”e 

los móviles, sean “ombis, sean taxis, sean 

remises, sean “ole“tivos o “ualquier me”io ”e 

transporte y sus “on”u“tores, otorgan”o un mar“o 

”e seguri”a” que no se evi”en“ia en la 

plataforma aquí “riti“a”a. Tarifa regula”a, 

Verifi“a“ión Té“ni“a Vehi“ular, sistema ”e 

posi“ionamiento global, GPS, botón antipáni“o, 

relojes tarifa”ores homologa”os, to”os aspe“tos 

inexistentes en el nuevo sistema ”el que se está 

hablan”o, el famoso Uber. 

Situa“iones ”e “ontrol “omo el test ”e 

al“oholemia, el test ”e ”roga, que se verán 

ha“kea”os en su finali”a” al no tener en “laro 

la “ali”a” ”e profesional o ”e quién 

”esarrollaría una tarea tan sensible “omo es la 

”e transporte ”e pasajeros, son situa“iones que 

”eberían ser analiza”as si estas plataformas 

en“uentran e“o en su implementa“ión. 

Lo expuesto ”eja a las “laras la imposibili”a” 

”e implementa“ión ”e este sistema en nuestra 

“iu”a” y en nuestro país. Las responsabili”a”es 

políti“as y jurí”i“as que a“arrearía una 

eventual autoriza“ión ”el Sistema Uber, obligan 

a este espa“io a manifestarse al respe“to, 

a”virtien”o y exponien”o la in“onvenien“ia ”el 

mismo. 

A eso le sumamos que esto ha si”o re“haza”o en 

España; el Tribunal ”e Paris multó “on 150.000 

Euros a Uber ni bien lo apli“aron; los taxistas 

”e Nueva York ”eman”aron a la “iu”a” por 

liberarlo, en U$S 50.000.000 al Al“al”e y pue”o 

seguir, no los quiero aburrir. 

Creo que es una responsabili”a” ”e to”os los 

bahienses y “omo esto lo viví en los '90; yo les 

“uento que en los '90 llegamos a tener en 

Santiago ”el Estero, Salta, Jujuy, 8.000 

remises, 6.000 remises, totalmente ”esregula”o 

el transporte, se movía en auto la gente sin 

ninguna “lase ”e “ontrol. 

Lo que hablaba “on el Inten”ente ha“e un par 

”e ”ías atrás, era ͆Señor Inten”ente, no se 

olvi”e ”e tranquilizar a to”os los me”ios ”e 

transporte que hoy tiene en Bahía Blan“a͇, 

llámese “ole“tivo, llámese taxi, llámese 

remises, “ombis, llámese transporte ”e personas 

”is“apa“ita”as, llámese lo que sea, transportes 

es“olares, porque está en jaque el transporte 

que tanto el Con“ejo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Deliberante “omo el Eje“utivo Muni“ipal hoy 

tienen el “ontrol ”el mismo. 

Por lo tanto permitir una ”esregula“ión ”el 

transporte haría realmente ”e esta “iu”a” una 

“iu”a” sin “ontrol, en algo que estamos tenien”o 

un gran problema que es el tema ”e a““i”entes, y 

”e ahí lo que sería una ”esregula“ión total 

ha“ia una “ali”a” ”e servi“io que na”ie sabe ni 

“ómo es, ni quién lo presta, ni ”e qué manera lo 

presta. 

Por eso ”igo: viví en los '90, me to“ó ver 

esta pelea ”e pobres “ontra pobres. La 
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a”verten“ia que transmitimos a to”os nuestros 

pares ”e los ”iferentes bloques es que ”es”e 

este propio espa“io, ”es”e el propio Con“ejo 

Deliberante tenemos que explayarnos y llevar 

tranquili”a” no solamente a la gente que está 

”entro ”el transporte, sino también a los 

propios usuarios que utilizan los ”istintos 

me”ios ”e Bahía Blan“a, porque eso también va a 

ha“er que no terminemos en una pelea ”e pobres 

“ontra pobres, por la ne“esi”a” que pue”e 

pro”u“irse a través ”e to”os estos ”espi”os que 

están su“e”ien”o y ”e la situa“ión e“onómi“a. 

Cuan”o uno no tiene pan para llevar a la “asa 

ha“e “ualquier “osa, y permitir que entre el 

Uber es “ualquier “osa. 

Enton“es lo que sugiero y ”ejo el mensaje, es 

que realmente espero que ”entro ”e los próximos 

”ías o en las próximas sesiones nos explayemos 

to”os “omo responsables que somos ”e la parte 

”el transporte ”e la “iu”a” ”e Bahía Blan“a. 

Gra“ias, señor presi”ente. 

SR. PRESIDENTE (Vitalini).- No habien”o más 

asuntos que tratar, ”amos por  finaliza”a  la  

sesión  ”el  ”ía  ”e  la fe“ha. 

-Es la hora 17:35. 
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A P E N D I C E 

San“iones ”el Con“ejo Deliberante 

TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 

I 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 244-HCD-2016) 

VISTO 

La ”esa“elera“ión ”e la a“tivi”a” e“onómi“a que in“i”e negativamente en el nivel ”e empleo, 

y la ne“esi”a” ”e invertir en infraestru“tura urbana, y; 

CONSIDERANDO  

Que, ”urante los últimos meses observamos una serie ”e “ambios en el es“enario en el “ual 

se ”esenvuelven las ”e“isiones ”e “onsumo, ahorro e inversión tanto ”e empresas “omo ”e familias. 

Que, entre otras, la a“elera“ión ”e la infla“ión observa”a el primer trimestre ”el año 

pro”u“to ”e la ”evalua“ión, el aumento  en la tasa ”e interés, los aumentos en los servi“ios 

públi“os, y el freno en la obra públi“a na“ional y provin“ial, son to”as ellas me”i”as que forman 

parte ”e una estrategia para ”isminuir los niveles ”e infla“ión en un me”iano plazo.  

Que, también estas me”i”as tienen “omo “onse“uen“ia, al menos en el “orto plazo, una 

”isminu“ión en el ingreso ”isponible ”e las familias y una ”isminu“ión ”e los proye“tos ”e inversión 

que ”isminuyen”o enton“es la ”eman”a agrega”a ”e una e“onomía generan un es“enario re“esivo. 

Que, ”e los ”istintos se“tores ”e la e“onomía, uno ”e los que más rápi”o trasforma este 

es“enario en pér”i”as ”e empleo, es el se“tor ”e la “onstru““ión, el “ual en nuestra “iu”a” ya 

informó ”e la pér”i”a ”e más ”e 2000 puestos ”e trabajo. 

Que, este se“tor es re“ono“i”o “omo un gran ”inamiza”or ”e la e“onomía, no solo por los 

empleos ”ire“tos que pue”e “rear sino también por la a“tivi”a” in”ire“ta que genera. 

Que, en este senti”o es ne“esario que el esta”o muni“ipal reali“e ”e manera urgente to”os 

los esfuerzos a su al“an“e para tomar me”i”as ”e políti“a “ontra“í“li“a para “ontrarrestar  los 

efe“tos re“esivos ”e las me”i”as men“iona”as. 

Que, en este es“enario la inversión públi“a ”ebe ser estimula”a y ser parte esen“ial ”e un 

porfolio ”e me”i”as anti-“risis. 

Que, en el Presupuesto Muni“ipal para el Año 2016 existen fon”os por $160 Millones 

”estina”os a obras en general, ”e los “uales $75 Millones son ”estina”os a obras viales e 

hi”ráuli“as en parti“ular; y existen posibili”a”es ”e re“ibir fon”os ”e en”eu”amiento Provin“ial por 

$100 Millones más. 

Que, la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a, a ”iferen“ia ”el Esta”o Na“ional y el Esta”o 

Provin“ial “erró el Ejer“i“io 2015 “on superávit ”e po“o más ”e $10 Millones ”e Pesos y tiene 

”isponible  to”a su “apa“i”a” ”e en”eu”amiento. 

Que, enton“es, ten”ría la posibili”a” ”e po”er ͆a”elantar͇ la realiza“ión ”e obra públi“a 

apla“án”ose en mer“a”os finan“ieros, sean estos ban“arios o ”e “apitales, utilizan”o su “apa“i”a” ”e 

tomar ”eu”a. 

Que, entre las op“iones ”e a“tivos a “e”er a efe“tos ”e a”elantar fon”os o “omo a“tivos ”e 

garantía, po”ría ”isponer ”e los ”ere“hos por “obrar en “on“epto ”e “ontribu“ión ”e mejoras por po“o 

más ”e $90 Millones ”e Pesos. 

Que, asimismo la Muni“ipali”a” ten”ría la posibili”a” ”e “e”er “omo garantía ingresos ”e 

tasas y masa “oparti“ipable para a”elantar enton“es la realiza“ión obra públi“a, “uestión ne“esaria 

en este momento por en“ontrarnos, al menos por uno o ”os semestres,  en una fase re“esiva. 

Que ”urante los Años 2014 y 2015 se realizaron gestiones para la obten“ión ”e a”elantos 

finan“ieros, tanto para la realiza“ión ”e obras ”e pavimenta“ión, “omo la “ompra ”e maquinarias, 

entre los que se pue”e men“ionar un fi”ei“omiso por $50 Millones “on Na“ión Leasing,  institu“ión 

que a fines ”el Año 2015 “ontinuaba interesa”a en avanzar “on la opera“ión.  
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Que, ”e a“uer”o a la estru“tura legal, un Muni“ipio para po”er tomar en”eu”amiento ne“esita 

”e ”istintas autoriza“iones entre las que se en“uentra la que ”ebe realizar el Ministerio ”e 

E“onomía ”el Gobierno ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

Que, las ini“iativas realiza”as oportunamente que”aban a la firma ”e la Subse“retaria ”e  

Coor”ina“ión E“onómi“a ”el men“iona”o Ministerio, imposibilitan”o enton“es la obten“ión ”e “ré”itos 

por parte ”el Muni“ipio, situa“ión que enten”emos a“tualmente ”ebería estar normaliza”a. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

Soli“itar al Departamento Eje“utivo ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a a“elere las 

gestiones ten”ientes a la obten“ión ”e re“ursos finan“ieros “on plazos y tasas “onvenientes a 

efe“tos ”e poten“iar la “apa“i”a” presupuestaria ”e realizar obra públi“a y generar empleo. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

II 

DECRETO 

(Exp. 253-HCD-2016) 

Artí“ulo 1°: A“uér”ase li“en“ia sin go“e ”e Dieta al Con“ejal ele“to Señor Lisan”ro GANUZA 

BOLLATI, por el lapso que va ”es”e el 8 ”e Abril ”e 2016 hasta el 7 ”e Abril ”e 2.017. 

Artí“ulo 2°: In“orporase al Con“ejal suplente Señor Matías Martín LERA (D.N.I. N° 

25.597.621), “omo Con“ejal titular por el lapso que ”ura la li“en“ia “onferi”a en el artí“ulo 

anterior (Arts. 88 ss y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es). 

Artí“ulo 3°: Resérvese el “argo “ategoría 05/1A. ”esempeña”o en este Honorable Con“ejo 

Deliberante por el agente Matías Martín Lera, Legajo N° 13.503, atento lo ”ispuesto en el Artí“ulo 

17° ”e la Ley 11.757 (Estatuto para el personal ”e las Muni“ipali”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos 

Aires). 

Artí“ulo 4°:Comuníquese al D.Eje“utivo y ar“hivese. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

III 

RESOLUCION 

(Exp. 258-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la visita ”e la Goberna”ora ”e 

la Provin“ia ”e Buenos Aires, María Eugenia Vi”al y miembros ”e  su Gabinete, programa”a para el 11 

”e Abril próximo, “on motivo ”el ͆188º Aniversario ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a͇. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

IV 

RESOLUCION 

(Exp. 259-HCD-2016) 

VISTO 

Los ”es“uentos ”e hasta el 70% apli“a”os por la Goberna”ora María Eugenia Vi”al a los 

haberes ”e trabaja”ores afilia”os al  Sin”i“ato ”e Obreros y Emplea”os ”e la Minori”a” y la 

E”u“a“ión (SOEME) y Aso“ia“ión Trabaja”ores ”el Esta”o (ATE), equivalentes a equivalentes a 5000, 

6000 y 7000 pesos, y; 

CONSIDERANDO 

Que, la me”i”a se realizó en el mar“o ”e la reten“ión ”e a“tivi”a”es ante el in“remento ”el 

15% en partes, afe“tan”o a 65 mil Auxiliares ”e la E”u“a“ión en to”a la Provin“ia ”e Buenos Aires y 

alre”e”or ”e mil en nuestra “iu”a”. Entre los afe“ta”os se en“uentran mujeres embaraza”as, pa“ientes 

on“ológi“os, personas que sufrieron ACV en uso ”e li“en“ia por “uestiones ”e salu”. 
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Que, tal situa“ión, ”io lugar a que el SOEME presente ”eman”as “iviles, penales y 

a”ministrativas al Gobierno Provin“ial, sien”o que el apo”era”o ”el Sin”i“ato, Guillermo Chávez, 

pi”ió en la ”eman”a que se reintegre la totali”a” ”e los montos y a“usó a los fun“ionarios ”e la 

provin“ia por no “ontemplar los “asos parti“ulares. 

Que, Bal“e”o, a “argo ”el SOEME, sostuvo que la me”i”a ”e la Goberna”ora  ͆no solo afe“ta 

a los “ompañeros y “ompañeras que vienen llevan”o a”elante un legítimo plan ”e lu“ha “ontra un 

aumento salarial que los “on”ena al hambre y a la pobreza, sino que también impa“ta en “ompañeras 

que están “on “arpeta mé”i“a por graves problemas ”e salu”", tal “omo surge ”e la nota publi“a”a por 

La Brújula24.“om el pasa”o 6 ”e Abril. 

Que, el SOEME, ini“ió un paro por 48 hs ͆en re“lamo ”el inme”iato “ese y/o ”evolu“ión ”e 

los ”es“uentos in”is“rimina”os apli“a”os por la Dire““ión General ”e Cultura y E”u“a“ión a mas ”e 65 

mil auxiliares ”e la E”u“a“ión, que in“luyen quitas ”e hasta el 80% ”e los suel”os". 

Que, ATE, también a”hirió al paro  y en un “omuni“a”o ”e prensa ”el 5 ”e Abril re“lamó 

sobre los siguientes ejes ͆Repu”io a  las Políti“as ”el Gobierno Provin“ial en ”esme”ro ”e los 

trabaja”ores estatales; Re“hazo a los ”es“uentos ilegales e in”is“rimina”os a trabaja”ores por ha“er 

uso ”el ”ere“ho “onstitu“ional a la huelga; paritarias sin te“ho y un salario ”igno; mayor 

presupuesto para salu” y e”u“a“ión ”e nuestros hijos; por institu“iones “on mejor infraestru“tura; 

por un servi“io alimentario ”e “ali”a”; pase a planta ”e los trabaja”ores pre“ariza”os nombramientos 

en áreas “ríti“as͇. 

Que, por otra parte, la Resolu“ión emana”a ”e la Dire““ión General ”e Cultura y E”u“a“ión, 

por la “ual "autoriza a los Consejos Es“olares a “oor”inar a““iones temporales “on los Muni“ipios y 

Organiza“iones ”e la So“ie”a” Civil para aten”er las tareas ”e limpieza y mantenimiento ”e los 

Estable“imientos Es“olares afe“ta”os por me”i”as gremiales", también generó re“hazo por parte ”e los 

trabaja”ores ”e la e”u“a“ión, atento que afe“ta sus ”ere“hos y propi“ia la privatiza“ión o 

Muni“ipaliza“ión ”e las tareas que los emplea”os ”e las es“uelas públi“as ”eben realizar, lo que 

motivó un “omuni“a”o ”e “onsejeros es“olares ”e la “iu”a”; 

Que estas me”i”as se suman a los re“ortes ”e los “upos ”el SAE en ”iferentes institu“iones 

e”u“ativas ”e la “iu”a”, problemas “on el transporte rural y otras a““iones que afe“tan ”ire“tamente 

al Dere“ho a la E”u“a“ión Públi“a y Gratuita. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

PRIMERO: Soli“itar a la Goberna”ora María Eugenia Vi”al y al Dire“tor General ”e Cultura y 

E”u“a“ión ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, Alejan”ro Fino““hiaro, la urgente restitu“ión ”e los 

importes ”es“onta”os a los haberes ”e los trabaja”ores nu“lea”os en SOEME y ATE. 

SEGUNDO: Re“hazar la Resolu“ión emana”a ”e la Dire““ión General ”e Cultura y E”u“a“ión por 

la “ual "autoriza a los Consejos Es“olares a “oor”inar a““iones temporales “on los Muni“ipios y 

Organiza“iones ”e la So“ie”a” Civil para aten”er las tareas ”e limpieza y mantenimiento ”e los 

estable“imientos es“olares afe“ta”os por me”i”as gremiales", atento los “onsi”eran”os ”e la 

presente. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

V 

RESOLUCION 

(Exp. 256-HCD-2016) 

VISTO 

 Las lamentables expresiones ”e la Consejera Es“olar A”riana Per”riel, quien “onsi”eró que 

͆Quien tiene hambre ”e ver”a” tiene que “omer “ualquier “osa͇ y que ͆si la le“he no es ”e 

“ali”a”, tiene que tomarla igual͇, en referen“ia a la situa“ión plantea”a en torno a la “ali”a” ”e 

le“he en polvo ”istribui”a por la Inten”en“ia en es“uelas públi“as ”e la “iu”a”, y; 

CONSIDERANDO 

Que, reviste suma grave”a”, que quien o“upa un “argo representativo tenga esa “on“ep“ión ”e 

pensamiento respe“to ”e las ne“esi”a”es ”e quienes menos tienen. 
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Que, resulta sumamente inapropia”o, que semejantes expresiones sean verti”as en el mar“o ”e 

una a“tivi”a” regular ”e un Organismo “omo un Consejo Es“olar, según “onsta en las a“tas que 

registran las manifesta“iones verti”as en “a”a sesión. 

Que, es “ierto que existió en las re”es so“iales una suerte ”e ͆pe”i”o ”e ”is“ulpas͇ por 

parte ”e la Profesora Per”riel, pero a juzgar por el “onteni”o ”el a“ta en el que se trans“ribe la 

reunión en que se emitió tamaño exabrupto y los testimonios ”e to”os los otros presentes en la 

misma, resulta in“onsistente e insufi“iente, ya que preten”e justifi“ar sus ”i“hos en el mar“o ”e 

una ”is“usión, que en reali”a” no se ini“ia sino ”espués ”el malestar genera”o en otros “onsejeros 

es“olares por sus palabras y en ningún momento pone en evi”en“ia arrepentimiento sin“ero por sus 

”i“hos, sino que re“urre a la elusiva fórmula ”e una supuesta ”es“ontextualiza“ión ”e su postura, la 

“ual para na”a se a”vierte en el registro textual ”e la reunión. 

Y, que no resultaría la primera vez que provenientes ”e esta fun“ionaria se toma 

“ono“imiento ”e opiniones ”isvaliosas respe“to a los más elementales prin“ipios ”e respeto a la 

”igni”a” humana, la “onviven“ia, la toleran“ia y el “ultivo ”e los valores ”emo“ráti“os, in“luyen”o 

asevera“iones formula”as frente a los “onsejeros es“olares tales “omo ͆la ”elin“uen“ia se lleva en 

la sangre͇, o que habría que ͆atarle las trompas a la ma”re͇. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en  uso ”e sus fa“ulta”es  

R E S U E L V E 

PRIMERO: Expresar su más profun”o re“hazo a las expresiones ”e la Consejera Es“olar, 

Profesora A”riana Per”riel, y reiterar su más profun”a “onvi““ión respe“to que quienes menos tienen 

”eben ser ”estinatarios ”e los mayores esfuerzos ”el Esta”o por paliar su situa“ión. 

SEGUNDO: Soli“itar al señor Inten”ente Muni“ipal que, “omo prin“ipal ”e la lista ele“toral 

“omo parte ”e la “ual llegó la Profesora Per”riel a su “argo y “omo tal su Jefe Políti“o, exprese en 

forma públi“a e in”ubitable si “omparte este tipo ”e posturas, las avala, las “onvali”a y las apoya 

y, en “aso ”e no ser así, informe que me”i”as tomará al respe“to.  

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

VI 

RESOLUCION 

(Exp. 237-HCD-2016) 

VISTO 

El “umplimiento ”e un año, el próximo 16 ”e Abril ”e la san“ión ”e la Or”enanza 18164, ”e 

“a”u“i”a” para la explota“ión y to”a otra a“tivi”a” que promueva el proxenetismo,  la trata y 

explota“ión ”e personas, y; 

CONSIDERANDO 

Que, la “ita”a norma, ”ispone la realiza“ión ”e inspe““iones en los “abarets, boites y 

bares no“turnos, su rea”e“ua“ión y la ”eroga“ión ”e su figura,  estable“i”a en los in“isos a) b) y 

“) ”el Artí“ulo 1º, ”e la Or”enanza 12394. 

Que, el Artí“ulo 1º, estable“e que el Departamento Eje“utivo realizará inspe““iones en los 

“omer“ios habilita”os, bajo  los men“iona”os rubros, ahora ”eroga”os, en un plazo ”e 120 ”ías 

“onta”os a partir ”e la san“ión ”e ”i“ha norma. 

Que, el Artí“ulo 3º, ”ispone que los lo“ales habilita”os bajo las autoriza“iones previstas 

en los in“isos men“iona”os ten”rían un plazo ”e 30 ”ías para presentar un proye“to alternativo y un 

plazo ”e 90 ”ías para llevar a”elante las reformas ne“esarias para ”ar estri“to “umplimiento la 

nueva normativa, “onta”os a partir ”e la san“ión ”e la Or”enanza. 

Que, el Artí“ulo 5º, estable“e la “rea“ión ”e una Comisión ”e Seguimiento y Evalua“ión, 

integra”a por un representante ”el Eje“utivo Muni“ipal, un representante ”el Con“ejo Deliberante, 

las Organiza“iones ”e la So“ie”a” Civil vin“ula”as ”ire“tamente a esta problemáti“a, el Consejo ”el 

Menor y ”e la Familia, el Po”er Ju”i“ial Fe”eral, un representante ”e la Uni”a” Fis“al ”e Delitos 

Sexuales ”el Departamento Ju”i“ial Bahía Blan“a. 

Que, habién”ose “umpli”o to”os los plazos previstos y no habién”ose “onvo“a”o la Comisión 

”es“ripta en el Artí“ulo 5º, “orrespon”e soli“itar al Inten”ente Muni“ipal la urgente implementa“ión 

”e la Or”enanza. 
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Que, por me”io ”el expe”iente 779-HCD-2015, el 8 ”e Julio ”e 2015 ,este Cuerpo Deliberativo 

soli“itó al Departamento Eje“utivo, informe si, en el mar“o ”e la Or”enanza 18164, lo“ales 

habilita”os bajo la antigua normativa “omo “abaret, boite o bar no“turno presentaron al Departamento 

Eje“utivo, proye“tos alternativos; en “aso afirmativo remita “opia ”e los mismos al Honorable 

Con“ejo Dleiberante; y en “aso negativo, informe las me”i”as a apli“ar atento el in“umplimiento ”e 

la nueva ”isposi“ión; sin haber re“ibi”o respuesta alguna a la fe“ha. 

Que, por me”io ”e la Comisión alu”i”a pre“e”entemente, po”ría obtenerse informa“ión “on 

respe“to al gra”o ”e apli“a“ión ”e la or”enanza, atento el ”es“ono“imiento por parte ”e este “uerpo 

”eliberativo ”e los proye“tos presenta”os por los lo“ales “uya figura fue ”eroga”a para rea”e“ua“ión 

”e su a“tivi”a” y ”el esta”o ”e habilita“ión ”e los mismos. 

Que, tanto la Or”enanza 18164, “omo el men“iona”o pe”i”o ”e informes fueron aproba”os por 

unanimi”a” ”el “uerpo ”eliberativo, enten”ien”o que lograron el “onsenso ne“esario para impulsar una 

políti“a públi“a ”irigi”a a la preven“ión ”e la trata ”e personas “on fines ”e explota“ión sexual. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es 

R E S U E L V E 

Soli“itar al Señor Inten”ente Muni“ipal Hé“tor Gay, reali“e la urgente “onvo“atoria ”e la  

Comisión ”e Seguimiento y Evalua“ión ”e la Or”enanza 18164, “onforme lo ”ispone el Artí“ulo 5º, ”e 

la norma.  

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

VII 

RESOLUCION 

(Exp. 233-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la Obra ”e Teatro Infantil 

͆SuperSalu”able en el Maravilloso Mun”o ”e los Alimentos͇ y la “harla sobre Hábitos Alimenti“ios 

Salu”ables, impulsa”os por Fe”era”a Salu”, a ”esarrollarse los ”ías 13 y 14 ”e Abril en la “iu”a” ”e 

Bahía Blan“a. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

VIII 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

 (Exp. 1.354-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Autorizase al Departamento Eje“utivo, en los términos ”e  los Artí“ulos 155º, 

”e la Ley Orgáni“a ”e las Muni“ipali”a”es y Artí“ulos 187º y 190º, ”el Reglamento ”e Contabili”a” y 

Disposi“iones ”e A”ministra“ión para las Muni“ipali”a”es ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires, la 

a“epta“ión ”e la Úni“a Oferta efe“tua”a por la firma Emsi“a S.R.L., para la a”quisi“ión ”e un 

“romatógrafo gaseoso portátil para análisis ”e me”io ambiente “on ”estino al Comité Té“ni“o 

Eje“utivo, por la suma total ”e NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO MIL CUATROCIENTOS NOVENTA Y CINCO PESOS 

CON SETENTA Y SIETE CENTAVOS ($ 948.495,77.-), en un to”o ”e a“uer”o a los requerimientos té“ni“os  

estable“i”os en el presente expe”iente. 

ARTICULO 2º: Comuníquese al D. Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

IX 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 196-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo que informe: 

1. Las “ausas por las “uales la Línea Nº 517, “orrespon”iente a la empresa San 

Gabriel, mo”ifi“ó su re“orri”o. 
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2. Si la Muni“ipali”a” estaba en “ono“imiento ”e ”i“ha mo”ifi“a“ión y en su “aso 

si la autorizó. 

3. Motivos por los “uales el Muni“ipio no “omuni“ó a la “omuni”a”, el “ambio ”e 

re“orri”o. 
Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

X 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

 (Exp. 193-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: De“larar la Emergen“ia Sanitaria en el ámbito territorial ”el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a por el término ”e 180 ”ías, a los efe“tos ”e garantizar la provisión ”el servi“io sanitario 

”e agua y “loa“as en “on”i“iones ”e salubri”a” a los usuarios ”e ”i“ho servi“io públi“o. 

ARTICULO 2º: Autorizase al Departamento Eje“utivo a efe“tuar las reasigna“iones 

presupuestarias “orrespon”ientes a los fines in”i“a”os en el presente. 

ARTICULO 3º: Soli“itar al Inten”ente Muni“ipal le requiera a la Goberna”ora ”e la Provin“ia  

”e Buenos Aires, la transferen“ia ”e una parti”a espe“ial al Esta”o Muni“ipal a los efe“tos ”e 

aten”er la emergen“ia que por la presente se ”e“lara y “on el objeto ”e finan“iar las obras ”e 

mantenimiento y repara“ión ”e “añerías ”e la re” ”e ”istribu“ión ”e agua y “loa“as. 

ARTICULO 4º: Autorizase al Departamento Eje“utivo a realizar un Convenio ”e Colabora“ión 

“on la empresa ABSA, a los efe“tos ”e la eje“u“ión ”e las obras ”e mantenimiento y repara“ión ”e 

pér”i”as ”e agua y ”esbor”es “loa“ales. 

ARTICULO 5º: El Departamento Eje“utivo ”eberá arbitrar to”os los me”ios legales pertinentes 

a fin ”e gestionar el re“upero ”e las sumas inverti”as ante Aguas Bonaerenses S.A. 

ARTICULO 6º: El Departamento Eje“utivo ”eberá informar a los 90 ”ías y siempre que este 

Honorable Cuerpo lo requiera ”urante el plazo que ”ure la Emergen“ia Sanitaria en el Distrito ”e 

Bahía Blan“a, las tareas, “ontrata“iones y eroga“iones efe“tua”as en el mar“o ”e la urgen“ia “on el 

objeto ”e garantizar la presta“ión ”el servi“io en “on”i“iones ”e salubri”a”. 

ARTICULO 7º: To”as las “ontrata“iones que se reali“en ”urante el plazo ”e la Emergen“ia 

”eberán publi“arse en la Página Web ”e la Muni“ipali”a” ”e Bahía Blan“a. 

ARTICULO 8º: La presente ”eberá ser “omuni“a”a por el Presi”ente ”el-Honorable Con“ejo 

Deliberante al Organismo ”e Control ”el Agua ”e Buenos Aires (OCABA), a la Subse“retaría ”e 

Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires y al Dire“tor Provin“ial ”e Control y Seguimiento 

”e Servi“ios Públi“os ”e la Provin“ia ”e Buenos Aires. 

ARTICULO 9º: Comuníquese al D. Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

XI 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

 (Exp. 242-HCD-2016) 

De“larar ”e Interés Muni“ipal ”e la Ciu”a” ”e Bahía Blan“a, la ͆CX Asamblea ”e la Agen“ia 

Informativa Rotara“tiana Argentina -Uruguaya Paraguaya͇, que se ”esarrollará los ”ías 9 y 10 ”e 

Abril en nuestra “iu”a”. 

 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

XII 

RESOLUCION 

(Exp. 189-HCD-2016) 
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VISTO 

Que, en el Presupuesto 2016, el monto asigna”o para la interven“ión en “alles es 

visiblemente menor a la ne“esi”a” existente, y; 

CONSIDERANDO 

Que, los in“onvenientes pro”u“i”os por la ”esinversión en materia ”e servi“ios públi“os 

bási“os para a“ompañar el “re“imiento urbanísti“o han genera”o ”iversos problemas que se agravaron 

en algunos se“tores en parti“ular. 

Que, el Eji”o Urbano ”el Parti”o ”e Bahía Blan“a, ha teni”o un “re“imiento en extensión  

que no ha si”o a“ompaña”o “on inversión en infraestru“tura en general, sien”o la estru“tura vial uno 

”e los prin“ipales ”éfi“it. 

Que en la a“tuali”a” existen alre”e”or ”e 7.000 “alles ”e tierra. 

Que si asumimos que el “osto ”e asfaltar una “alle pue”e ron”ar los $700.000 ne“esitaríamos 

”e $4.900 Millones ”e Pesos para “ubrir la totali”a” ”e estas vías. 

Que, en el Presupuesto 2016, se asignó un monto ”e $70.127.871 para la “onstru““ión ”e 

Obras Viales, entre las que se en“uentran las ”e pavimenta“ión. 

Que, si asumimos que la ͆Totali”a”͇ ”e ese monto sea afe“ta”o a pavimenta“ión ”e “alles 

”e tierra (supuesto irreal ya que también ”ebe ”estinarse parte ”e ese monto a repavimenta“iones y 

reen“arpeta”os) ne“esitaríamos más ”e 70 años para “ompletar el eji”o a“tual.    

Que, es por esta asimetría, entre ne“esi”a”es y ”isponibili”a” ”e fon”os públi“os, que 

ne“esitamos bus“ar solu“iones innova”oras que permitan multipli“ar la “apa“i”a” ”el presupuesto 
muni“ipal y fa“ilitar la inversión priva”a ”ire“ta en infraestru“tura vial. 

Que, estas solu“iones, ”eben apuntar a estu”iar ”istintas Herramientas Finan“ieras 

(Cré”itos, fi”ei“omisos, Cír“ulos ”e Ahorro entre otras) y Nuevas Mo”ali”a”es ”e Contrata“ión 

(Agilizar los “ontratos Ve“ino Empresa, Li“ita“iones “on “obro ”ire“to al ve“ino, Consor“ios ”on”e 

el ve“ino aporte el material y la muni“ipali”a” la mano ”e obra, entre otras),  pero también 

analizar la posibili”a” ”e reorganizar, jerarquizar y reestru“turar la re” vial.  

Que, ”entro ”e los “riterios que se pue”en emplear para “lasifi“ar las vías urbanas, se 

en“uentra la an“hura ”e las mismas.  

Que, obviamente este atributo guar”a una rela“ión “on la “apa“i”a” ”e tráfi“o e 
in”ire“tamente “on su importan“ia ”entro ”e la re” vial urbana.  

Que, ”el total ”e “alles sin pavimentar, se estima que solo el 8% serían “alles 

estru“turantes,  Primarias o ”e re“orri”os ”e transporte urbano. 

Que, el resto serían “alles que po”emos ”enominar Se“un”arias o ”e bajo tránsito. 

Que, ”e estas últimas, no to”as tienen que tener igual “apa“i”a” ”e tráfi“o. 

Que, algunas ”e las “alles se“un”arias o ”e bajo tránsito que hoy son “alles ”e tierra 

po”rían ser plausibles ”e “onvertirse en “alles ”e “alza”a re”u“i”a. 

Que, la realiza“ión ”e obras ”e pavimento ”e “alza”a re”u“i”a po”rían generar hasta un 50% 

”e ahorro el “osto total multipli“an”o la “apa“i”a” ”el presupuesto muni“ipal y  amplian”o también 

el número ”e ve“inos que están en “on”i“iones ”e abonarlo. 

Que, estas “alles ”e “alza”a re”u“i”a, serían enton“es vías que se po”rían asfaltar “on una 

inversión ”e hasta un 50% menos a la ne“esaria en el “aso ”e una “alle ”e an“ho tra”i“ional. 

Que, este tipo ”e obras a”emás, re”u“e “onsi”erablemente la “ir“ula“ión vehi“ular y la 

velo“i”a”, evitan”o a““i”entes. 

Que, “on  las “alles ”e “alza”a re”u“i”a, no solo se obtiene un importante ahorro a la hora 

”e asfaltarla sino también se obtienen benefi“ios en “uanto a ”isminuir la velo“i”a” ”e “ir“ula“ión 

“onvirtién”ose en vías más seguras y generan”o una mejor “ali”a” ”e vi”a en zonas resi”en“iales. 

Que, enton“es, se ha“e ne“esario po”er ”efinir en el sistema vial ”el Parti”o ”e Bahía 

Blan“a, que “alles po”rían tener esta “ara“terísti“a ”e “alza”a re”u“i”a. 
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Que, al momento ”e la evalua“ión ”e alternativas, se pue”en plantear 3 “riterios ”e 

evalua“ión que permiten sele““ionar una ”e ellas: Criterios Fun“ionales, Criterios Ambientales, y 

Criterios Urbanísti“os. 

Que, entre los fun“ionales, po”emos en“ontrar la a”e“ua“ión ”e la “arretera a la jerarquía 

vial y al tipo ”e tráfi“o que ”is“urre por ella; la efi“a“ia ”e la “arretera ”es”e el punto ”e vista 

e“onómi“o (rela“ión entre el “oste ”e “onstru““ión y la utili”a” que “umple); su efi“a“ia “omo parte 

”el sistema global ”e transporte, tenien”o en “uenta otros mo”os, y su mejora ”e la seguri”a” ”e los 

usuarios ”e la “arretera y peatones. 

Que, entre los “riterios ambientales, po”emos en“ontrar “omo afe“ta su ”iseño al paisaje y 

me”io ambiente, y “omo su ”iseño a la emisión ”e rui”os y “ontamina“ión atmosféri“a. 

Que, entre los urbanísti“os, se ”ebe analizar “ómo afe“tan a la mejora ”e la a““esibili”a” 

y a la “apa“i”a” ”e la vía para influir o no sobre los nuevos suelos ”e ”esarrollo urbano. 

Que, enton“es se ha“e ne“esario un estu”io que ”efina las ”istintas alternativas que 

po”emos “ontar ”entro ”e la re” vial.  

Que, este estu”io ”ebe sobre to”o analizar las “ara“terísti“as fun“ionales ”el sistema, y 

“ono“er la intensi”a” y tipo ”e tráfi“o que re“orre “a”a una ”e las viali”a”es. 

Por to”o ello, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es   

R E S U E L V E 

PRIMERO: Convo“ar a un Plenario ”e Comisiones en el Honorable Con“ejo Deliberante, para 

tratar la viabili”a” ”e la realiza“ión ”e las “alles ”e “alza”a re”u“i”a en el parti”o ”e Bahía 

Blan“a e impulsar un estu”io que jerarqui“e las “alles ”el parti”o estable“ien”o “uales ”e ellas y 

bajo qué “on”i“iones po”rían optar por esta mo”ali”a”.  

SEGUNDO: Invitar a ”i“ho Plenario a los integrantes ”e las Comisiones ”e Obras y Servi“ios 

Públi“os, Tránsito y Transporte y representantes ”el Departamento Eje“utivo ”e las Subse“retarías ”e 

Obras, Infraestru“tura, representantes ”e la mesa ”e Políti“as Públi“as ”e Tránsito y Subse“retaría 

”e Planifi“a“ión y Desarrollo. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

XIII 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 216-HCD-2016) 

El Honorable Con“ejo Deliberante ”e Bahía Blan“a, vería “on agra”o que el Departamento 

Eje“utivo, “onsi”ere la posibili”a” ”e otorgar un subsi”io para el Instituto ”e Estu”ios ”e Dere“ho 

Animal ”e Colegio ”e Aboga”os ”e Bahía Blan“a (CABB), a fin ”e “ubrir gastos ”e la  presenta“ión ”el 

Dr. Steven Wise, en nuestra “iu”a”. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

XIV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

 (Exp. 178-HCD-2016) 

VISTO 

La presenta“ión obrante a fs. 1, efe“tua”a por la Señora Mabel Maneiro, en representa“ión 

”e la Aso“ia“ión Civil ͆Los Perros ”e José͇, por me”io ”e la que soli“ita se le “on“e”a la 

utiliza“ión ”e la ͆Ban“a Con“ejal Nº 25͇, para exponer la problemáti“a ”e su refugio y ”e los 

animales que se en“uentran en situa“ión ”e “alle, el Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus 

fa“ulta”es 

D E C R E T A 

ARTICULO 1º: Con“é”ase la utiliza“ión ”e la ͆Ban“a Con“ejal Nº 25͇,  a la Señora 

representante ”e la Aso“ia“ión Civil ͆Los Perros ”e José͇, Mabel Maneiro, a fines ”e exponer la 

problemáti“a que atraviesa su refugio y ”e los animales que se en“uentran en situa“ión ”e “alle. 
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ARTICULO 2º: Delegase en la Presi”en“ia ”el Cuerpo, ”e “onformi”a” “on lo ”ispuesto por el 

Artí“ulo 2º, ”el De“reto Reglamentario, la fija“ión ”e la Sesión Or”inaria en la que se efe“tuará la 

“ita”a parti“ipa“ión. 

ARTICULO 3º: Comuníquese a la interesa”a a”juntan”o “opia ”el De“reto que reglamenta el 

ejer“i“io ”el ”ere“ho peti“iona”o. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

XV 

El Honorable Con“ejo Deliberante, en uso ”e sus fa“ulta”es, san“iona “on fuerza ”e 

ORDENANZA 

 (Exp. 1.300-HCD-2015) 

ARTICULO 1º: Autorizase la obra ͆Extensión ”e Re” ”e Gas Natural Domi“iliario en “alle 

CAMBACERES, entre Yapeyú y Pasteur (a“era par)͇, en un to”o ”e a“uer”o a Plano ”e Camuzzi Gas 

Pampeana Nro. 03-005995-00-15, obrante en expe”iente Nº 000-7046-2015 (1300-HCD-2015). 

ARTICULO 2º: De“láranse “umpli”as las exigen“ias ”e los Artí“ulos 193º, in“iso 2), ”e la 

Constitu“ión Provin“ial y 29º, in“iso 2), 98º y “on“or”antes ”e la Ley Orgáni“a ”e las 

Muni“ipali”a”es por la Or”enanza ”e Obras Públi“as Nº 2082 y sus mo”ifi“atorias. 

ARTICULO 3º: La obra autoriza”a en el Artí“ulo 1º, se en“ua”ra ”entro las pres“riptas en la 

Or”enanza ”e Obras Públi“as y se realizará por apli“a“ión ”e los Artí“ulos 9º, in“iso ”), ”e ”i“ha 

Or”enanza y 23º a 26º, ”e la Se““ión I, Capítulo IV, ”e su De“reto Reglamentario Nº 754/76, 

͆Eje“u“ión por Consor“io ”e Ve“inos o Cooperativas͇ y ”e la Se““ión XII ”el mismo De“reto 

Reglamentario. 

ARTICULO 4º: De“larase la obligatorie”a” ”e pago ”e la obra a realizarse “onforme a las 

”isposi“iones ”el Artí“ulo 6º, ”e la Or”enanza Nº 2082/75, ”e Obras Públi“as y “on“or”antes ”el 

De“reto Nº 754/76. A los efe“tos ”el Artí“ulo 3º, ”e la Or”enanza 2082/75, establéz“ase un sistema 

”e prorrateo ͆Por Servi“io͇, es ”e“ir, que el valor total ”e la obra se prorrateará por partes 

iguales entre to”os los inmuebles afe“ta”os a la obra (par“elas o subpar“elas), según el Régimen ”e 

la Ley 13.512. 

Se ”eterminarán ”e ser ne“esario “uotas a”i“ionales “on el sólo objetivo ”e llegar a 

“ulminar “on to”os los trabajos inherentes a la obra, si los valores reales ”e plaza ”e los 

materiales y/o mano ”e obra llegan a superar los montos previstos. 

ARTICULO 5º: En la presente obra no se apli“arán las reten“iones ”ispuestas en los 

Artí“ulos 19º, 20º y 21º, ”e la Or”enanza ”e Obras Públi“as. 

ARTICULO 6º: Constitúyase el “onsor“io para la eje“u“ión ”e la men“iona”a obra según la 

soli“itu” expresa ”e los benefi“iarios obrantes ”e fojas 1 a 10 vta. ”el expe”iente 0/00-7046-2015 

(1300-HCD-15), habién”ose “umplimenta”o el Artí“ulo 2º y ”emás requisitos estable“i”os en la 

Or”enanza Nº 4060. 

ARTICULO 7º: El Consejo ”e A”ministra“ión estará integra”o por las siguientes personas: 

PRESIDENTE: Ing. Mar“elo R. Lauquén, Se“retario ”e Obras y Servi“ios Públi“os. 

SECRETARIO: Srta. Anabela S“hiebelbein, DNI 33.799.541, ve“ina frentista. 

VOCALES: Ing. E”gar”o Daniel Dotti, Legajo Nº 12.655, ”epen”iente ”el Departamento 

Ele“tri“i”a” y Me“áni“a y la Srta. Maribel S“hiebelbein, DNI 31.884.391, ve“ina frentista. 

ARTICULO 8º: Los ingresos ”eberán efe“tuarse en la Parti”a: Fuente 131, Juris”i““ión 

1110105000, Gasto 5210, Cat. Programáti“a 60.01.00 ”el Presupuesto ”e Gastos. 

ARTICULO 9º: Comuníquese al Departamento Eje“utivo para su “umplimiento. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 

 

MINUTA DE COMUNICACION 

(Exp. 211-HCD-2016) 
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El Honorable Con“ejo Deliberante, soli“ita al Departamento Eje“utivo que, a través ”e la 

Se“retaría que “orrespon”a, evalúe alternativas para la puesta en valor y mantenimiento ”el espa“io 

ver”e ubi“a”o en el Barrio San Igna“io, ”enomina”a Hermanos Persia, “ompren”i”a por la “onfluen“ia 

”e las “alles Luis Agote, Coronel Rosales, Sivori y Matheu. 

Sala ”e Sesiones, 7 ”e abril ”e 2016 


